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Washington appelée à soutenir la posture 
de l’Algérie de “médiateur de la paix”

APN:

Hani reçoit une délégation du groupe parlementaire 
d’amitié “Niger-Algérie”

L’Algérie condamne les assassinats commis par le Maroc 
contre des civils de trois pays de la région

Les Etats-Unis d’Amérique 
“devraient reconnaitre 
la valeur de la stabilité 

politique et économique retrouvée 
de l’Algérie”, a souligné un 
analyste américain, appelant 
Washington à “soutenir la position 
algérienne privilégiée de médiateur 
de la paix dans les conflits” dans la 
région.
Au moment où certains pays voisins 
sont confrontés à une “instabilité 
accrue”, Washington devrait 
“reconnaitre la valeur de la stabilité 
politique et économique retrouvée 
de l’Algérie”, a écrit le président de 
“North Africa Risk Consulting” et 
professeur des sciences politiques à 
l’Université américaine Fordham, 
Geoff Porter, dans une analyse 
publiée, récemment, par le Think-
tank “The Washington Institute for 
Near East”.
Selon cet analyste, la situation 
intérieure de l’Algérie est “la plus 
stable depuis cinq ans”, expliquant 
cette stabilité par le fait que “le 
gouvernement a mis fin à une 
grande partie de la mainmise 

sur l’Etat”, par des cercles non 
constitutionnels, une période 
résolument révolue.
Il a rappelé, à ce titre, que lorsque 
M. Abdelmadjid Tebboune a été 
élu président de la République fin 
2019, “il a exécuté sa feuille de 
route vers la Nouvelle Algérie”, 
à savoir “institutionnaliser les 
valeurs revendiquées par les 
manifestants du Hirak, adopter une 
nouvelle Constitution et organiser 
des élections législatives, suivies 
d’élections locales”.
“Le Président Tebboune a saisi 
l’opportunité de gouverner 
réellement”, a-t-il affirmé, 
soulignant que le pays est 
désormais en mesure d’aborder 
les autres chantiers des réformes 
socio-économiques, notamment à 
la faveur de l’amélioration des prix 
des hydrocarbures sur le marché 
international.
L’Algérie, un arbitre neutre des 
conflits internationaux
Evoquant le retour de l’Algérie sur 
la scène internationale, l’analyste 
américain estime qu’après avoir 

“stabilisé sa situation intérieure”, 
l’Algérie “progresse en politique 
étrangère”, faisant remarquer, 
à ce propos, que de nombreux 
diplomates ont demandé des 
audiences avec le Président 
Tebboune, citant, entre autres, les 
ministres des Affaires étrangères 
espagnol, italien et portugais, 
ainsi que la Sous-secrétaire d’Etat 
américaine.
Il a fait savoir également qu’après 
la visite du Secrétaire d’Etat 
américain, Antony Blinken, à Alger 

le 30 mars dernier, “le Premier 
ministre français, Jean Castex, 
sera à Alger dans les semaines 
à venir, tandis que le ministre 
algérien des Affaires étrangères, 
Ramtane Lamamra, est attendu à 
Washington en avril courant”. 
Le principal motif de ces visites, 
selon cet analyste, “est le rôle de 
l’Algérie en tant que fournisseur 
d’énergie de l’UE”. “Washington 
et les capitales européennes 
veulent s’assurer que même si le 
gouvernement algérien ne veut 

pas augmenter ses exportations, 
il livrera, de manière fiable, les 
quantités en gaz pour lesquelles 
il s’est engagé, surtout si les 
approvisionnements russes 
venaient à être interrompus”, a-t-il 
expliqué.
Il a ajouté que “jusqu’à présent, 
l’Algérie a rassuré, à plusieurs 
reprises, ses clients qu’elle était 
un fournisseur d’énergie sûr et 
qu’elle honorerait ses contrats de 
fourniture de gaz à l’Europe”.
Commentant les positions 
de l’Algérie dans les conflits 
internationaux, le président de 
“North Africa Risk Consulting” a 
affirmé que “l’Algérie ne s’engage 
presque jamais dans la diplomatie 
quid pro quo”.
“Une fois qu’elle adopte une 
position de politique étrangère, 
l’Algérie a tendance à la maintenir. 
Le plus souvent, cette position 
consiste à se présenter comme 
un arbitre neutre des conflits 
internationaux plutôt qu’à choisir 
son camp”, a-t-il souligné.

Le président de la Commission 
des affaires étrangères, 
de la coopération et de 

la communauté de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), Mohamed 
Hani a reçu, mardi, une délégation 
du groupe parlementaire d’amitié 
“Niger-Algérie”, conduite par son 
président Khalil Oumbarik, indique 
un communiqué de la chambre basse 
du Parlement.
Lors de cette rencontre qui 
s’est déroulée en présence de 

l’ambassadeur du Niger en Algérie, 
M. Hani a affirmé que les deux 
pays “sont unis par des relations 
historiques et d’amitié et attachés à 

renforcer ces liens par davantage de 
coopération dans divers domaines et 
la coordination autour des questions 
d’intérêt commun”.
Au niveau parlementaire, il a 
indiqué que l’installation du 
groupe parlementaire d’amitié avec 
l’Assemblée nationale du Niger se 
veut “un pas important contribuant 
à la promotion de la coopération 
bilatérale à de hauts niveaux”.
Le président de la Commission a 
passé en revue les efforts de l’Algérie 

après l’élection du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour “l’édification 
d’une Algérie nouvelle basée sur la 
bonne gouvernance et le respect des 
libertés individuelles et collectives 
notamment après la révision de la 
Constitution qui a renforcé le rôle 
de la société civile, la femme et les 
jeunes”, présentant également un 
aperçu de la composante actuelle de 
l’APN.
Le président du groupe parlementaire 

d’amitié “Algérie-Niger”, Zenani 
Boudjemaâ, a, pour sa part, souligné 
que cette visite de la délégation 
nigérienne “réaffirme la profondeur 
des relations d’amitié solides et fortes 
liant les deux pays”.
“Cette visite sera une opportunité 
pour mettre la lumière sur une série 
de questions d’intérêt commun”, 
a-t-il dit, exprimant son souhait de 
“voir cette visite ouvrir de nouvelles 
perspectives pour approfondir 
l’échange dans plusieurs domaines”.

L’Algérie a condamné 
“énergiquement les 
assassinats ciblés 

commis au moyen d’armes de 
guerre sophistiquées” par le 
Maroc, en dehors de ses frontières 
contre des civils de trois pays 
de la région, indique mardi 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger.
“L’Algérie condamne 
énergiquement les assassinats 

ciblés commis au moyen d’armes 
de guerre sophistiquées par le 
Royaume du Maroc, en dehors de 
ses frontières internationalement 
reconnues, contre des civils 
innocents, ressortissants de 
trois pays de la région”, selon le 

communiqué.
“Ces pratiques belliqueuses 
s’apparentent à des actes répétitifs 
de terrorisme d’Etat et prennent 
les caractéristiques d’exécutions 
extrajudiciaires passibles de 
poursuites devant les organes 
compétents du système des 
Nations unies. Cet acharnement 
contre des civils à travers des 
homicides intentionnels et 
prémédités constitue une violation 
systémique grave du droit 
humanitaire international qui doit 

être vigoureusement dénoncée et 
résolument dissuadée”, ajoute le 
ministère. 
Le communiqué relève que “cette 
fuite en avant de la puissance 
occupante marocaine constitue 
un défi persistant à la légalité 
internationale et expose la 
région à des développements 
particulièrement dangereux”.
La même source fait observer 
que l’”aventurisme que portent 
les visées expansionnistes” du 
Royaume du Maroc doit interpeller 

le Conseil de sécurité des Nations 
unies ainsi que l’Envoyé personnel 
du Secrétaire général de l’ONU 
pour le Sahara occidental, Staffan 
de Mistura, “dont la mission et les 
efforts d’apaisement se trouvent 
sérieusement hypothéqués 
par ces atteintes graves et 
répétées à la sécurité dans les 
territoires sahraouis occupés et 
leur voisinage immédiat avec 
des risques sérieux de dérives 
régionales potentiellement 
périlleuses”.
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Plaintes concernant le feuilleton “Babour Ellouh”:
L’ARAV convoque la directrice de la chaîne Echourouk

Guerre d’Algérie :
Appel à l’ouverture d’archives sur l’utilisation d’armes 

chimiques par l’armée française

Les deux anciens Premiers ministres Sellal et Ouyahia 
condamnés respectivement à 5 et 4 ans de prison ferme

Le pôle pénal économique 
et financier du tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) a 

condamné, mercredi, les deux 
anciens Premiers ministres, 
Abdelmalek Sellal et Ahmed 
Ouyahia, respectivement à 5 et 4 
ans de prison ferme dans l’affaire 
du groupe agroalimentaire 
Benamor.
Poursuivis pour “dilapidation 
de deniers publics et abus 
de fonction aux fins d’octroi 
d’indus avantages”, les deux 
anciens Premiers ministres ont 
également été condamnés à une 
amende d’un (1) million de 

DA chacun et à verser 100.000 
DA de compensation au Trésor 
public.
L’ancien ministre de 
l’Agriculture, Rachid Benaissa, 
a quant à lui, été condamné 
à deux ans de prison ferme, 
assortis d’une amende d’un (1) 
million de DA.
S’agissant des propriétaires du 
groupe Banamor, Mohamed 
Laid a été condamné à 8 ans 
de prison ferme assortis d’une 
amende de huit (8) millions de 
DA, tandis que Mohamed El 
Hadi a été condamné à 7 ans de 
prison ferme assortis, pour lui 

aussi de huit (8) millions de DA. 
L’autre propriétaire Ali Sami a 
écopé de 5 ans de prison ferme 
assortis de la même amende.
Les frères Benamor étaient 
poursuivis pour plusieurs chefs 
d’accusation dont “blanchiment 
d’argent et abus de fonction”.
Les frères Benomar et les 
personnes morales ont été 
également condamnés à verser 
plus de 3 milliards de DA au 
Trésor public, avec saisie des 
biens immobiliers, des avoirs et 
des comptes bancaires de tous 
les accusés.

Des historiens et 
journalistes ont lancé 
jeudi un appel aux 

autorités françaises pour 
que les archives militaires, 
«cadenassées», selon eux, sur le 
recours aux armes chimiques par 
l’armée française dans des grottes 
pendant la guerre d’Algérie soient 
ouvertes et consultables.
«Soixante ans après la fin de 
la colonisation et de la guerre 
d’Algérie, on parle d’un 
‘‘apaisement des mémoires’’. 
Mais est-ce possible (…) si 
l’accès aux archives est encore 
partiel ?» indique un communiqué 
des participants à une conférence 
de presse jeudi à Paris, dont les 
historiens Christophe Lafaye 
et Gilles Manceron. «Il en est 
ainsi de la ‘‘guerre des grottes’’, 
qui a fait rage durant la guerre 
d’Algérie dans les gigantesques 
réseaux souterrains de l’Aurès, 
du nord-est de l’Algérie et du 
massif du Djudjura dans la chaîne 
de l’Atlas, où des ‘‘sections de 
grottes’’ organisées par l’armée 
française ont été chargées 
d’utiliser des gaz toxiques contre 
les personnes, combattantes ou 

non, qui s’y trouvaient cachées», 
poursuit le communiqué répercuté 
par l’AFP. «Entre 1956 et 1962, 
la France a mené en Algérie 
une guerre souterraine contre le 
Front de libération national et 
l’ALN, qui utilisaient des réseaux 
souterrains, des grottes naturelles, 
des caches pour pouvoir 
combattre», a décrit M. Lafaye.

L’armée française a elle s’est servi 
du gaz toxique «pour pouvoir 
chasser les indépendantistes de 
leurs réduits souterrains, faire 
des prisonniers pour recueillir du 
renseignement» mais aussi pour 
rendre inutilisables ces grottes. 
«Cette ‘‘guerre des grottes’’, c’est 
un grand impensé de la guerre 
d’Algérie», a-t-il lancé. «Ces faits 

sont connus mais n’ont jamais été 
travaillés parce qu’ils renvoient à 
une mémoire douloureuse, à des 
questions taboues – l’usage de 
l’arme chimique – et à un manque 
de sources, à des archives 
cadenassées.»
L’historien appelle le président 
français, Emmanuel Macron, «à 
prendre un décret qui permette 

l’ouverture de l’intégralité de 
ces fonds d’archives sur la 
guerre souterraine, qui sont au 
ministère des Armées, et la levée 
des obstacles législatifs». «Il est 
encore possible, alors que les 
derniers témoins disparaissent, 
d’écrire cette histoire.» Grâce 
aux témoignages d’anciens 
combattants français, «on a appris 
qu’il y a eu beaucoup d’appelés 
(du contingent) au sein des unités 
qui utilisaient ces gaz toxiques ; 
certains en gardent une mémoire 
extrêmement traumatique», a-t-il 
souligné.
Dans une enquête au long cours 
intitulée la «Guerre des grottes» 
et publiée dans la revue XXI, la 
journaliste Claire Billet, présente 
à la conférence de presse, a 
rencontré d’anciens militaires 
français qui ont accepté de 
raconter ce recours aux gaz 
toxiques. «On employait des 
gaz. C’était ça le ‘‘spécial’’ de 
notre section. Ça, fallait pas en 
parler. On fouillait la grotte, on 
la gazait, et, si possible, on faisait 
sauter l’entrée», a ainsi relaté à la 
journaliste un ancien appelé qui a 
passé 28 mois en Algérie.

L’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel 
(ARAV) a convoqué, 

mardi, la directrice de la chaîne 
Echourouk TV suite aux plaintes 
qu’elle a reçues concernant “des 
dépassements attentatoires à la 
sacralité du mois de Ramadhan” 
dans le contenu de certains 
épisodes du feuilleton “Babour 
Ellouh” diffusé par cette chaîne.
“Suite aux plaintes reçues par 
l’Autorité de régulation de 

l’audiovisuel, et aux informations 
relayées sur les réseaux sociaux 
concernant des dépassements 
attentatoires à la sacralité du mois 
de Ramadan et aux principes 
de notre religion dans certains 

épisodes du feuilleton “Babour 
Ellouh” que Echourouk TV 
auraient diffusés les soirées de 
Ramadan, l’ARAV a convoqué la 
directrice de la chaîne”, a indiqué 
un communiqué de l’ARAV.
“La directrice de la chaîne 
Echourouk TV a fourni des 
explications niant la diffusion par 
la chaîne de ces scènes”, affirmant 
qu’il s’agissait de “calomnie 
et d’informations montées de 
toutes pièces, car le feuilleton en 

question a été diffusée l’année 
dernière sur d’autres plateformes 
en entière sans censure, ce qui a 
permis à certains de publier des 
scènes contraires aux principes et 
valeurs de la société algérienne 
sur les réseaux sociaux, puis les 
attribuer à la chaîne Echourouk, 
qui a uniquement le droit 
de diffusion télévisée de ce 
feuilleton”.
“Après avoir examiné les éléments 
de réponse de la responsable de 

la chaîne et visionné le contenu 
des épisodes diffusés par la 
chaîne, l’ARAV a demandé à la 
chaîne d’apporter une précision à 
l’opinion publique et à dégage sa 
responsabilité de ces scènes”, a 
précisé la même source.
A cette occasion, l’ARAV 
a appelé au “respect des 
règles professionnelles et de 
déontologie, notamment pendant 
le mois sacré du Ramadan”, 
conclut le communiqué .
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Pour la formation spécialisée des médecins 
généralistes des régions du sud

MÉDICAMENTS:

Appel à la mobilisation pour répondre 
aux besoins du marché national

MÉDICAMENTS ANTICANCÉREUX:

Programmes d’importation et autorisations attribués via un couloir vert

Le ministre de la Santé, 
Pr Abderrahmane 
Benbouzid , a plaidé 

mardi à Ghardaïa pour la 
formation des médecins 
généralistes issus des régions 
du sud et haut plateaux dans 
les différentes spécialités afin 
d’assurer une prise en charge 
efficiente des patients des 
wilayas sous médicalisées.
S’exprimant dans un point de 
presse le ministre a indiqué 
que la généralisation de 
la couverture sanitaire à 
l’ensemble des algériens 
exige également un système 
de santé performant, efficient 

aux normes universelles qui 
offre des services de santé 
en H24 à la hauteur des 
exigences de la population.
Les pouvoirs publics n’ont 
pas lésé sur les moyens pour 
l’acquisition de matériels 
sophistiqués au profit des 
établissements de santé 
anciens ou nouveaux 
notamment après le dégel des 
projets de santé conformément 
aux orientations du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, le 
but recherché est d’offrir un 
meilleur service de santé aux 
citoyens.

L’instabilité des médecins 
spécialistes affectés au niveau 
des services hospitaliers 
dans les régions du sud et 
haut plateaux et le déficit 

enregistré en matière de 
personnel médicale a poussé 
à accorder une formation 
spécialisée pour les médecins 
généralistes ayant cumulé 

5 ans de service dans ces 
régions en tant que médecin 
généraliste afin d’obtenir un 
certificat d’études spécialisées 
en sciences médicales de son 
choix, a souligné le ministre.
Le Pr Benbouzid a appelé 
à l’élévation du niveau des 
soins médicaux prodigués 
dans les différentes régions 
du pays en s’appuyant sur 
les nouvelles technologies 
“la télémédecine” dans 
les diagnostics pour une 
meilleure prise en charge 
du malade et la formation 
continue du personnel 
médicale.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel 

Lotfi Benbahmed, a appelé 
à “la mobilisation et au sens 
de la responsabilité” de tous 
les acteurs de la chaîne du 
médicament pour répondre 
aux besoins du marché 
national des médicaments et 
prioriser l’intérêt des patients 
algériens, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère.
M. Benbahmed s’exprimait 
à l’ouverture des travaux 
de la session ordinaire de 
l’observatoire de veille sur 
la disponibilité des produits 
pharmaceutique qui s’est 
réuni dimanche en présentiel 

et par visioconférence 
avec la participation des 
membres représentants des 
ministères de la Défense 
nationale, de la Santé, du 
Travail de l’emploi et de la 
sécurité sociale, de l’Agence 

nationale de sécurité sanitaire, 
de l’Agence nationale des 
produits pharmaceutiques, le 
Comité des experts cliniciens, 
le groupe Saidal, aux côtés 
des associations, ordres et 
syndicats des pharmaciens 

et des médecins, a précisé la 
même source.
A cet effet, le ministre de 
l’Industrie pharmaceutique a 
appelé à “la mobilisation et au 
sens de la responsabilité de tous 
les acteurs et intervenants de la 
chaine du médicament dans la 
transparence, la collaboration 
et la coordination continue 
pour répondre aux besoins du 
marché des médicaments et 
prioriser l’intérêt des patients 
algériens dans le cadre du 
développement de l’industrie 
pharmaceutique nationale et 
la préservation des ressources 
financières du pays”, a ajouté 
le communiqué.
M. Benbahmed a salué, à cette 

occasion, “la détermination 
et l’engagement des 
membres de l’observatoire 
dans le cadre de l’approche 
inclusive et consultative 
prônée par le ministère de 
l’Industrie pharmaceutique 
conformément à ses 
prérogatives pour garantir la 
disponibilité et l’accessibilité 
des produits pharmaceutique”.
La réunion, présidée par le Dr 
Redha Belkacemi, président 
de l’Observatoire de veille, a 
été consacrée à l’étude de la 
disponibilité des médicaments 
dispensés en milieu hospitaliers 
et en officine notamment les 
insulines et les collyres, a fait 
savoir le ministère.

Le ministre de 
l’Industrie 
pharmaceutique, 

Abderrahmane Djamel Lotfi 
Benbahmed, a affirmé que 
l’attribution immédiate des 
programmes d’importation 
et des autorisations 
spécifiques aux médicaments 
anticancéreux s’effectuait à 
travers un couloir vert mis 
en place par le ministère, 
pour l’approvisionnement 
de la Pharmacie centrale des 
Hôpitaux (PCH), indique un 
communiqué du ministère.
M. Benbahmed s’exprimait 
lors d’une séance de travail, 
qu’il a présidée mardi, avec 

les experts cliniciens en 
oncologie, en présence des 
cadres du ministère et du 
directeur général de l’Agence 
nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP), 
consacrée à l’examen et le 
suivi de la disponibilité des 
médicaments utilisés dans 
le traitement des patients 
cancéreux.
Le ministre a souligné 
que l’enregistrement des 
médicaments Biosimilaires 
et génériques par l’ANPP 
“permet une diversification 
et sécurisation des sources 
de financement à même de 
renforcer la disponibilité 

de ces médicaments, ainsi 
qu’une baisse importante 
des prix dans le cadre des 
appels d’offres de la PCH”, 
lit-on dans le communiqué.
Par ailleurs, le ministre 
a donné des orientations 

relatives à “la nécessité 
du suivi continu de la 
disponibilité et la traçabilité 
du circuit de ces produits, 
ce qui permet une meilleure 
couverture et prise en charge 
des patients cancéreux”, 

ajoute-t-on de même source.
La rencontre était également 
une occasion pour rappeler 
que la promotion de la 
production nationale est 
nécessaire pour garantir une 
disponibilité continue de ces 
médicaments.
A cet effet, un comité 
réunissant les services 
du ministère, l’ANPP et 
les experts cliniciens en 
oncologie sera bientôt installé 
par le ministre en vue de la 
promotion de la production 
locale et l’orientation de 
l’investissement dans 
ce domaine, a conclu le 
communiqué.
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E-commerce :
Une activité en plein essor durant le Ramadhan 

qui gagnerait à être mieux organisée

Commerce électronique :
Assainissement de l’activité des “intrus”

Généralisation du e-paiement condition sine qua non 
pour la réussite du e-commerce

Evoquant les moyens nécessaires pour 
garantir la réussite du commerce 
électronique, M. Mohammedi a 

fait savoir que le e-paiement facilite les 
transactions commerciales et réduit la 
circulation de la monnaie, assurant ainsi 
aux institutions financières davantage de 
liquidité tout en offrant des garanties aux 
consommateurs.
Dans ce cadre, le ministère du Commerce 
et de la Promotion des exportations avait 
contacté les opérateurs publics et privés 
pour les encourager à utiliser les terminaux 
de paiement électronique (TPE) en ciblant 
certaines activités, notamment les grandes 
surfaces de commerce, les restaurants, les 
professions libérales et les pharmacies, outre 
le lancement d’actions de sensibilisation en 
direction des commerçants sur la nécessité 

de limiter l’utilisation du cash dans les 
transactions commerciales.
La loi de finances 2018 obligeait les opérateurs 
économiques à mettre en place des dispositifs 
de paiement électronique pour permettre aux 
consommateurs d’utiliser leurs cartes.
D’après les statistiques du GIE Monétique, 
37254 TPE étaient en service à février dernier.
La même institution fait état de 202.992 
transactions financières dépassant 1.6 milliard 
enregistrés janvier dernier et le même bilan 
en mois de février.
Quant au classement des secteurs 
recourant le plus au paiement en ligne, la 
télécommunication vient en tête suivie par les 
transports, les assurances, l’électricité, le gaz, 
l’eau, les services administratifs et la vente 
des marchandises.

Pour une meilleure 
compréhension de cette 
activité et de son cadre 

juridique, l’APS a pris attache 
avec le directeur de contrôle 
des pratiques commerciales et 
anticoncurrentielles au ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, Mohamedi 
Redouane qui a indiqué que le 
ministère a ouvert le dossier 
du commerce électronique, en 
vue de “l’assainir des intrus” 
et protéger les droits des 
consommateurs.
Pour ce faire, le ministère a 
crée un code pour l’activité de 
commerce électronique, portant 

le code 607.074 au niveau du 
Centre national du registre du 
commerce (CNRC), et ce, en 
vertu de la loi 18-05 du 10 mai 
2018 relative au commerce 
électronique.
Selon le même responsable, 
le nombre d’opérateurs 
immatriculés au Registre 
du commerce, sous le code 
de l’activité du commerce 

électronique, a atteint, jusqu’au 
mois d’avril en cours, 2127 
opérateurs, dont 1010 personnes 
physiques et 1117 morales. 
Seulement 176 opérateurs ont 
obtenu un nom de domaine, 
obligatoire dans les transactions 
électroniques, soit un taux de 
8,27%.
La loi impose à l’ensemble des 
professionnels du E-commerce 
d’obtenir un nom de domaine, 
doté d’une extension (.dz) 
pour conférer une légitimité 
à leurs activités et apporter 
de plus grandes garanties aux 
consommateurs, ce qui permet 
plus de demandes sur ce type 

de commerce, affirme M. 
Mohammedi.
S’agissant de la mise en œuvre 
des procédures d’obligation 
des opérateurs à obtenir le 
nom de domaine, le même 
responsable a indiqué que le 
secteur “est actuellement en 
phase de sensibilisation et de 
contrôle continu de la liste 
de ces opérateurs”, appelant 
les commerçants recourant 
au commerce électronique 
à accomplir les démarches 
administratives nécessaires qui 
leur permettent de passer d’une 
activité parallèle à une activité 
légale, en vue d’éviter les 

sanctions prévues par la loi.
Il a également estimé que le 
commerce électronique connait 
“une forte affluence” des 
consommateurs, soulignant que 
la loi N18-05 leur garantit une 
protection juridique en cas de 
fraude.
Et de préciser que “la commande 
électronique comprend un contrat 
électronique automatique entre le 
commerçant et le consommateur, 
ainsi que des factures dont peut 
bénéficier le consommateur, et 
que le vendeur doit préciser le 
mode de paiement, la qualité 
des marchandises et le type de 
contrat”.

Depuis le début du mois de 
Ramadhan, le commerce 
électronique est en 

plein essor sur les sites web et 
les réseaux sociaux à travers 
lesquels toutes sortes de produits 
et marchandises, notamment en 
prévision de l’Aïd, sont proposés 
aux consommateurs qui peuvent 
ainsi faire leurs emplettes en un 
clic à partir de chez eux ou de leur 
lieu de travail.
Les Algériens sont de plus en 
plus portés sur le commerce 
en ligne, notamment depuis la 
crise sanitaire mondiale induite 
par la pandémie de Covid-19 
et les confinements décidés 
pour freiner sa propagation. 
Une conjoncture dans laquelle 
le commerce électronique a 
prospéré, les commerçants et 
les consommateurs n’ayant eu 
d’autre choix que de se tourner 

vers le Net pour vendre leurs 
produits, pour les uns, et faire 
leurs courses, pour les autres.
Cette activité, qui a aujourd’hui 
le vent en poupe, gagnerait à 
être mieux organisée en Algérie, 
sachant que les lois la régissant 
ont été promulguées en 2018.
Malgré les lacunes relevées 
par certains, la plupart des 
consommateurs et opérateurs 
rencontrés par l’APS sont plutôt 
satisfaits de leurs transactions 
électroniques.
Parmi les adeptes du e-commerce 
rencontrés par l’APS, Meriem 
a indiqué qu’elle était 
assez satisfaite des services 
commerciaux proposés sur 
Internet en termes de respect des 
délais et de livraison à domicile 
des marchandises, même s’il 
arrive, a-t-elle dit, que “des 
vendeurs peu scrupuleux ne 

livrent pas aux clients les mêmes 
produits que sur les photos, mais 
des produits de moindre qualité”.
Halim, qui a toujours eu une 
“bonne expérience” avec le 
commerce en ligne, estime 
que “les clients bénéficient de 
davantage d’attention en ligne, 
contrairement aux magasins, 
souvent bondés, où les vendeurs 

ne prennent pas le temps qu’il 
faut avec chaque client”.
De son côté, Abla qui active 
dans le domaine du commerce 
électronique à Alger, a qualifié la 
vente en ligne d’opération “très 
commode” pour l’opérateur qui 
n’est pas amené à traiter plusieurs 
demandes en même temps, mais 
une seule demande.

Estimant que le E-commerce 
en Algérie “est très loin de 
son véritable concept”, cette 
vendeuse en ligne a confié que 
“la peur de l’escroquerie prend 
souvent le dessus sur l’esprit 
des Algériens, d’autant plus 
que ces transactions se font 
essentiellement sur internet, une 
sphère où la confiance joue un 
rôle important”.
Autre vendeur en ligne approché 
par l’APS, Abdelhakim a dit avoir 
connu “plusieurs déceptions” 
en se lançant dans l’aventure 
du E-commerce, citant à titre 
d’exemple le cas de clients qui 
changent d’avis et ne réceptionne 
pas leurs colis, coutant ainsi 
temps et argent à ce commerçant 
en ligne qui se trouve obligé 
de payer lui-même les frais de 
livraison.
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Devenu trop exigu, le 
bureau de poste situé 
à Sidi amar, ne répond 

plus à la demande des usagers. 
Des habitants se sont plaints 
de la situation pénible, vécue, 
au quotidien notamment lors 
des jours des virements de 
salaires et des pensions de 
retraite. Certains sacrifient 
carrément leur journée de 
travail ou consacrent toute une 

demi-journée pour effectuer 
un retrait. Surtout que les 
personnes retraitées qui se 
retrouvent souvent dans cette 
situation au détriment de leur 
santé à attendre des heures 

dehors sous un soleil de plomb 
ou sous la pluie puisque à cause 
de l’exiguïté de l’enceinte 
vu le nombre important 
d’habitant. Le bureau de poste 
actuel manque d'espace pour 
accueillir cette multitude  de 
personnes qui s'y rendent 
quotidiennement. Les usagers se 
sentent durement pénalisés par 
cette situation, caractérisée par 
des désagréments au quotidien. 
Un vrai calvaire pour eux.  La 

file d'attente s'étend souvent 
jusqu'à l'extérieur du bureau, et 
ainsi les usagers sont contraints 
d'attendre dehors sous la pluie 
ou la canicule», nous explique 
un habitué du bureau postal.  Cet 
état de fait incite de nombreux 
citoyens, mieux aguerris,  à se 
rabattre sur d'autres bureaux 
postaux,  comme la grande 
poste d’Annaba. L’ouverture 
d’un bureau de poste permettra 
surement aux habitants d’éviter 

les multiples déplacements 
au niveau des autres localités 
et d’atténuer la pression sur 
les autres bureaux de postes 
avoisinants. En clair, les citoyens 
interpellent les responsables 
concernés à intervenir afin de 
prévoir soit une extension de 
cette structure avec toutes les 
commodités nécessaires ou bien 
envisager la réalisation d'un 
nouveau bureau à plus grande 
capacité d’accueil.

Dans le cadre de la 
lutte quotidienne 
contre la criminalité, 

les éléments de la 10ème 
sûreté urbaine  ont réussi, 
un véritable coup de filet en 
procédant à l’arrestation d’un  
narcotrafiquant âgé de 33 ans, 
qui s’adonnait à la vente de la 

drogue». Ces derniers ont réussi 
à s’emparer d’une importante 
quantité de psychotropes, 
de différents types et des 
armes blanches prohibées. 
Il s’agit de 83 grammes de 
substance hallucinogène, et 
215 comprimés psychotropes. 
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre des efforts déployés 

par les éléments de la police 
pour lutter sans relâche contre 
le trafic de la drogue et des 
psychotropes. Les mis en 
cause a été présenté par devant 
le procureur de la république, 
près le tribunal d’Annaba, et 
placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire.
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ANNABA / OFFICINES

La permanence des pharmacies défaillante
durant le mois de Ramadhan

ANNABA /ALGÉRIE POSTE

Le bureau postal de Sidi Amar ne répond plus aux normes minimales d’accueil 
des usagers. Ces derniers réclament un nouveau bureau de poste

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Saisie de 215 comprimés psychotropes et arrestation 
d’un dangereux nacrotrafiquant 

ANNABA / 1ER SALON NATIONAL DE LA PHARMACIE

Une forte participation attendue pour les journées du 22 au 25 Juin 2022

C’est à l'initiative de 
l'Entreprise Nova 
créatis que sera 

organisée du 22 au 25 juin 
prochain la premiére édition 
du salon national de la 
pharmacie et ce en étroite 
collaboration avec la Chambre 
de commerce et d'industrie 
Seybouse ( CCI Seybouse) 
et le Syndicat National des 
Pharmaciens d’Officine, 
sous l'égide du wali Djamel 
Edddine Berrimi. Ces journées 
se tiendront à l'hotel Sheraton. 
Selon les organisateurs et 
Apharma tout un programme 
scientifique riche et varié 

a été concocté pour cette 
importante manifestation 
scientifique entrant dans le 
cadre de la stratégie politique 
sectorielle de la santé. Les 
initiateurs de ce rendez-vous 
scientifique tablent sur une 
forte participation estimée à 
quelques 2000 pharmaciens 
et des professionnels opérant 

dans le secteur de la santé 
et des métiers annexes. 
Il s’agit-là d’un rendez-
vous incontournable des 
professionnels opérants 
dans le secteur de la santé 
et des métiers annexes. 
ALPHARMA, qui est 
l’événement phare du secteur 
dans la région, offre à ses 

participants et visiteurs un 
programme scientifique riche 
et prospectif avec un focus sur 
l’évolution de la pharmacie et 
de l’industrie pharmaceutique 
en Algérie et dans le monde. 
Les visiteurs peuvent 
découvrir des informations 
détaillées et complètes sur 
derniers développements, 
tendances, produits et services 
dans divers domaines.AL 
PHARMA va prendre une 
dimension stratégique, car 
il s’inscrit dans la politique 
de développement sectoriel 
entrepris par le président de 
la république,Abdelmadjid 
Tebboune et les ministères 

de la Santé et de l’industrie 
pharmaceutique.AL 
PHARMA est une occasion 
également d’aller à la rencontre 
de nombreux exposants dans 
le domaine des médicaments, 
des cosmétiques, de la 
nutrition, de produits 
parapharmaceutiques et de 
solutions et services pour votre 
officine, le salon accueillera 
plus de 2000 pharmaciens, et 
4000 visiteurs.Sous plusieurs 
thèmes, des conférences 
techniques et des ateliers 
thématiques se tiendront en 
parallèle                                                    au 
salon ainsi que des rencontres 
d’affaires ciblées.

Bon nombre de citoyens 
de la ville d’Annaba 
ont fait part de leurs 

préoccupations via les réseaux 
sociaux concernant le non respect 
de la permanence des pharmacies 
après la rupture du jeûne. En 
effet, de l’avis de nombreux 
citoyens l’ouverture de ces 

pharmacies de garde n’excède 
pas 21 heures. Il est improbable 
de trouver une officine assurant 
un service 24hrs/24hrs, ou 
assurant des gardes durant ce 
mois sacré de ramadhan et 
principalement une permanence 
de nuit. « Les patients sont 
désorientés sans que personne ne 
puisse les diriger pour se procurer 

leurs médicaments», s'est plaint 
un citoyen qui ajoute avoir été 
obligé, un vendredi, de prendre 
un taxi hors prix à la recherche 
d’une pharmacie de garde. 
Plusieurs témoins ont affirmé 
que trouver une pharmacie 
ouverte de nuit relevait de la 
gageure. Cette situation pénalise 
grandement les malades qui ne 

peuvent se déplacer, surtout les 
malades cardiaques ou souffrant 
de maladies chroniques… hyper 

tension et autres. Plusieurs 
citoyens réclament, des autorités 
compétentes, un contrôle 
plus rigoureux des officines 
concernées, tenues de  respecter 
les rotations de la permanence 
instituée par la direction de la 
santé selon un planning préétabli 
dans cette localité à l’effet de 
mettre fin au calvaire des patients.

Sihem Ferdjallah / Tayeb Zgaoula
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Les habitants de la cité  du 08 
mai 45  se plaignent du manque 
d’éclairage public dans leurs 

quartiers. Selon leurs déclarations, 
la couverture en matière d’éclairage 
public est trop insuffisante, à cause 
du manque d’entretien des réseaux 
endommagés et défectueux. Pourtant, 
chaque année, l ́APC consacre plusieurs 
millions de dinars aux fins d’entretien 
et même à l ́installation de nouveaux 
points lumineux. Mais, malgré cette 
volonté, l’éclairage public demeure 
insuffisant. La raison principale est que 
les deux tiers du réseau sont vétustes. 
En outre, le manque d’entretien et de 
suivi, ainsi que l’absence de contrôle de 
la part des services concernés, ajoutés 
à cela les actes de vandalisme et de 
vol, sont à l’origine de cette situation. 

Celle-ci a déjà fait l’objet de plaintes de 
citoyens, à travers différents quartiers, 
parmi lesquels, la cité  du 08 mai 45  
“  qui se trouve plongée dans le noir, 
laissant place à l’insécurité. La situation 
se dégrade au fur et à mesure plutôt que 
de s’améliorer, alors que des citoyens 
doivent transiter par ce carrefour 
obscur et difficilement fréquentable à la 
tombée de la nuit», déplore-t-on surtout 
lors de ce mois sacré.

Un véhicule touristique 
a dérapé, hier, dans 
la matinée au niveau 

de la RN 16 à l’entrée de 
Bouzaaroura. Il est à déplorer 
des blessures superficielles de 
plusieurs passagers lesquels 
ont été secourus par les 
agents de la protection civile. 
Le véhicule a subi des dégâts 
matériels importants.  En 
effet, Un véhicule a dérapé 
et s’est renversé au milieu 
de la route. Sitôt avertis, les 
éléments de la protection 
civile se sont dépêchés sur 
les lieux de l’accident, et 
ont évacué les victimes vers 
le CHU d’Annaba, après 

avoir reçu les premiers 
soins sur place. Les causes 
de l’accident ne sont pas 
connues, mais généralement 
le délit de l’excès de 
vitesse est remarqué dans 
ce genre d’accidents qui se 
produisent dans les routes.  
Heureusement qu’aucun 
décès n’est à déplorer. Une 
enquête a été ouverte afin de 
connaitre les raisons exactes 
de cet accident.

Nos us et coutumes 
veulent que la table au 
mois de  Ramadan soit 

bien garnie et qu’elle ne manque 
de rien, de la soupe ou « chorba 
», des « briques » , des salades 
aux plats principaux, garnis de 
viandes (tadjin) et de poissons. Le  
citoyen se trouve durant ce mois 
sacré de Ramadhan tiraillé entre 
son pouvoir d’achats et ses envies. 
En effet,  les prix du poisson, 
toutes espèces confondues, 
demeurent surélevés, bien 
qu’Annaba  dispose d’un littoral 
maritime assez répandu. En effet, 
les prix affichés actuellement, 
incitent les consommateurs à se 
diriger vers le poulet. “J’aimerais 
bien acheter du poisson, mais à ce 
prix-là, je préfère m’offrir un bon 
poulet pour que toute la famille 
puisse mettre la fourchette”, dira 
un père de famille. Et d’ajouter 
: “Annaba  est une ville côtière, 

c’est inconcevable de penser 
que de nos jours seuls les riches 
peuvent  acheter  du poisson! 
Depuis plusieurs semaines, la 
mercuriale ne cesse de battre 
des records. Aucun produit n’est 
épargné par cette folie des prix. 
Le «poisson», en l’occurrence la 
sardine, est devenu un produit de 
luxe. Aux yeux de bon nombre 
de personnes interrogées sur cet 
état de fait. Vendue 900DA le 
kilo, la sardine est devenue le 
concurrent de la viande rouge, 
et le consommateur ne sait pas 
sur quel pied danser.  Du jamais 
vu. Encore un produit de large 
consommation qui tombe dans 
l’escarcelle de ces produits que 

l’on ne peut plus se permettre 
d’approcher au risque de faire 
subir à son porte-monnaie une 
nouvelle saignée. Cette flambée 
du prix de la sardine doit être 
prise au sérieux, sinon à quoi 
bon de vendre de la sardine si 
elle est boudée par la majorité 
des clients, vu son prix excessif. 
Ce qui provoque la flambée 
des prix du poisson c’est la 
multiplication des intermédiaires. 
Ainsi, le produit passe par quatre 
à cinq revendeurs. Sur ces trois 
intermédiaires, chacun prend 
une  marge bénéficiaire sur un 
kilogramme. Interrogés sur les 
raisons qui font que les prix des 
sardines restent toujours aussi 
élevés, un jeune commerçant 
nous répond « nous aussi, nous 
l’achetons cher ». Selon lui, les 
détaillants achètent le poisson 
en troisième main et parfois 
quatrième, ce qui explique 
d’après lui, la cherté de ses prix.

Plusieurs cités de 
la commune d’El 
Bouni dont  les 

cités ‘’900 logements’’, 

‘’400 logements’’, ‘’850 

logements’’ de la cité Tarek 

Ben Zied à proximité de la 

mosquée « Dar Elhijra » 
se plaignent des  fuites des 
eaux usées en raison de la 
défectuosité des conduites 
d’où s’échappent des odeurs 
nauséabondes. La stagnation 
de ces eaux polluées expose 
les riverains à des risques liés 
aux maladies transmissibles. 

« Cela fait plus d’un mois 
que nous subissons les 
odeurs nauséabondes 
et la prolifération des 
moustiques, jusqu’au point 
où nos enfants ne peuvent 
plus sortir jouer dehors. 
On est fatigués par les 
va-et-vient», s’exprimera 

un habitant. Selon les 
habitants, cette situation 
qui perdure depuis des mois  
est devenue insupportable, 
sachant que des enfants 
jouent à proximité des eaux 
stagnantes, alimentées par 
les eaux provenant du canal.  
Cette situation constitue un 

grave problème de santé 
publique. 
En effet, toutes les 
réclamations et doléances 
adressées aux services 
concernés sont restées sans 
suite, et les responsables ne 
font rien pour remédier à une 
telle situation déplorable. 

Les parents d’élèves des zones 
d’ombres au niveau de la 
commune d’Oued El Aneb 

réclament le transport scolaire de leurs 
enfants. En effet, des dizaines d’élèves 
traversent des routes et des chemins 
classés dangereux à cause des centaines 
de véhicules qui circulent à vive allure. 
«La vie de nos enfants scolarisés dans 
des établissements situés loin de nos 
quartiers est menacée. «Les élèves du 
primaire sont obligés de parcourir des  
kilomètres à pied pour rejoindre leurs 
établissements scolaires, également 
ceux des colléges scolarisés au chef-
lieu, obligés  de parcourir chaque jour 
plus de 5 kilomètres  ainsi que les 
lycéens, qui ont souvent recours au 
transport privé, ce qui leur revient cher. 
Cette doléance, de l’avis des plaignants, 
a été maintes fois renouvelée mais en 
vain. Les parents d’enfants scolarisés 

sollicitent le droit au transport scolaire, 
afin d’éviter les dangers de la route. 
Nous souhaitons que les responsables 
concernés prennent une décision 
favorable et qu’ils tiennent compte 
de nos préoccupation pour enfin 
assurer le ramassage scolaire de nos 
enfants et leur éviter les dangers de la 
route», conclura un groupe de parents 
d’élèves.»,

Sihem Ferdjallah

Sara. Y
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ANNABA / ECLAIRAGE PUBLIC

L’éclairage public de la cité 
du 8 mai 45 est insuffisant 

Les habitants réclament une 
meilleure couverture 

ANNABA 
ACCIDENT DE LA CIRCULATION

Dérapage d’un véhicule 
touristique à la RN16

ANNABA / FLAMBÉE DU PRIX DE LA SARDINE

A quoi bon de vendre de la sardine ? 
si elle est boudée par la majorité des clients

ANNABA / ENVIRONNEMENT

Les habitants d’El Bouni se plaignent des fuites et stagnation des eaux usées

ANNABA / TRANSPORT SCOLAIRE

Les parents d’élèves  d’Oued 
El Aneb réclament le transport 

scolaire de leurs enfants 



La direction de 
la formation et 
l’enseignement 

professionnels de la wilaya 
de Guelma organise depuis 
dimanche passé à travers ses 
différents établissements, 
une manifestation intitulée 
:« Semaine de la formation 
professionnelle», qui s’inscrit 
dans le cadre d’un programme 
national souligné par le 
ministère, afin de faire la 
promotion de tout ce qui est en 
lien avec le secteur, notamment 
les formations, les offres de 
travail et l’accompagnement 
des personnes formées dans 
leurs projets.  
A la commune de Guelma, 

l’action se passe au niveau de 
la maison de jeune ‘’Ayache 
Ismail’’, au cours de laquelle 
des orientations et des exposés 
ont été communiqués au profit 
du public, particulièrement 
aux jeunes désirant bénéficier 
d’une formation ou créer 
une petite entreprise (Start-
up), dont ne disposent pas 

ni les informations ni les 
connaissances suffisantes, 
c’est pour cette raison que la 
direction de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
et les organismes étatiques de 
soutien à l’emploi ANADE-
ANGEM-ANEM, ont travaillé 
en coordination dans le but 
de garantir à ces jeunes tous 

les éclaircissements et les 
réponses nécessaires à toutes 
leurs préoccupations. Outre, 
l’évènement, ce fut une réelle 
opportunité pour les personnes 
déjà formées où toutes leurs 
réalisations ont fait l’objet 
d’une large exposition au 
grand public.
Il est à rappeler, que les 

communes de Héliopolis et 
Oued-Zénati, Hammam N’bail, 
Lhakzara, Hammam-Debagh, 
Ain-Makhlouf Ain-Hsainia, 
ont été aussi concernées 
par ce programme. Cette 
manifestation se poursuivra et 
prendra fin aujourd’hui le 14 
avril à 22H après la rupture du 
jeûne. 

Jeudi 14 Avril 2022

08 Régions SEYBOUSE Times

Douakha.Z

GUELMA / MANIFESTATION

La semaine de la formation professionnelle suffisamment 
animée et riche en diversité

Une première cargaison 
de carton estimée à 130 
tonnes a été exportée 

vers l’Inde, a-t-on appris mardi 
auprès de l’entreprise publique 
de gestion des Centres 
d’enfouissement technique 
(CET) de Beni Merad (Blida).
“L’entreprise publique de 
gestion des CET de Blida 
prévoit l’exportation de 450 
tonnes de carton recyclé 
vers l’Inde, dans le cadre 
de sa première opération 
d’exportation, depuis sa 
création”, a indiqué à l’APS 
son directeur Djaâfar Abdallah 
Lhadj .
La première phase de cette 

opération a eu lieu, mardi, avec 
l’exportation d’une première 
cargaison de 130 tonnes, avant 
son parachèvement dans les 
deux prochains jours. Sachant 

que cette opération prévoit 
le fret de 25 conteneurs de 
carton par mer, a précisé le 
responsable de l’entreprise.
L’entreprise publique de 

gestion des CET de Blida 
compte également exporter, 
dans une 2ème étape, d’autres 
quantités de cartons et de 
plastique collectés dans le cadre 
des actions de valorisation des 
déchets recyclables, a ajouté 
Djaâfar Abdallah Lhadj.
“L’exportation du plastique 
interviendra, l’année 
prochaine, après expiration du 
contrat liant l’entreprise avec 
un investisseur local”, a-t-il 
précisé.
A noter que l’entreprise de 
gestion des CET de Blida a 
réalisé, en 2021, pas moins 
de 100 millions de DA de 
bénéfices sur l’opération de 

recyclage des déchets, tels 
que le carton, le plastique 
et le fer, représentant une 
hausse de l’ordre de 10 %, 
comparativement à l’année 
d’avant.
Lors de sa récente visite au 
niveau de l’entreprise, la 
ministre de l’Environnement, 
Samia Moualfi, avait salué 
les efforts consentis par les 
travailleurs et les responsables 
de cet établissement, qui “ ne 
se contentent pas d’éliminer 
les déchets, mais œuvrent, en 
plus, à les exploiter en tant 
que matériaux générateurs de 
richesse “, a-t-elle souligné.

BLIDA
Exportation de la première cargaison de carton recyclé vers l’Inde

Le juge d’instruction 
chargé des affaires des 
mineurs du tribunal de 

Constantine a ordonné de placer 
en détention un mineur âgé de 
16 ans répondant aux initiales 
B.R.S pour “enlèvement, 
torture et tentative d’homicide 
volontaire avec préméditation 
sur un enfant de 5 ans (B.S.A)”, 
a-t-on indiqué lundi dernier 
dans un communiqué émanant 
de ce tribunal.
Selon le communiqué signé par 
le procureur de la République, 
Abdelfetah Kadri, il est 
mentionné que conformément 
à ces actes punis par les articles 
254, 255, 256, 261 du code 
pénal et l’article 27 de la loi 
de prévention et de lutte contre 

les crimes d’enlèvement, le 
juge d’instruction chargé 
des affaires des mineurs a 
ordonné de placer le suspect 
en détention préventive.
En vertu de l’article 11 du code 
des procédures pénales, a-t-on 
ajouté dans le communiqué, 
“le parquet près le tribunal 
de Constantine informe 
l’opinion générale qu’en 
date du 7 avril 2022 et suite 
à des informations relatives 
à la disparition du mineur 
B.S.A., âgé de 5 ans, résidant 
dans la commune de Hamma 
Bouziane (Constantine), qui 
avait quitté le domicile familial 
à la même date à 22H00, des 
recherches intenses ont été 
lancées par les éléments de la 

sûreté nationale”.
Selon le document, l’identité 
du suspect a été dès lors 
déterminée, en l’occurrence 
le mineur B.R.S., âgé de 16 

ans, qui avait informé par la 
suite les policiers du lieu où se 
trouvait l’enfant disparu.
“La victime a été retrouvée 
dans un jardin de la commune 

de Hamma Bouziane, allongée 
sur le côté droit, la tête 
recouverte avec la capuche 
de son manteau qui portait 
des traces de sang, autour 
de son cou un lacet blanc et 
noir d’une chaussure, en plus 
de contusions sur la tête et le 
visage et des traces de brûlures 
sur ses vêtements”, a ajouté le 
document.
Une grosse pierre utilisée par le 
suspect pour frapper la victime 
a été également retrouvée, a-t-
on indiqué.
Une enquête préliminaire a été 
ouverte et toutes les parties ont 
été auditionnées, y compris le 
suspect, en date du 10 avril 
courant.

TRIBUNAL DE CONSTANTINE
Le kidnappeur d’un enfant placé en détention



« Les leçons de morale, ça ne marche pas » 
Emmanuel Macron veut mener une bataille 

« projet contre projet » contre Marine Le Pen

Vladimir Poutine 
« Les Etats-Unis sont prêts à combattre la Russie jusqu’au 

dernier Ukrainien »

Covid-19 
à Shanghaï, vague de départs parmi les expatriés soumis au confinement

Le président candidat estime 
que la stratégie de la 
diabolisation ne suffit pas et 

qu’il faut désormais démonter point 
pas point le programme de sa rivale 
d’extrême droite, selon le monde fr.
Il a enfin tranché. Après avoir 
longtemps tergiversé sur la ligne 
à suivre pour contrer Marine Le 
Pen, Emmanuel Macron a défini 
une attitude face à sa rivale pour 
l’Elysée. Plus question de miser 
uniquement sur la diabolisation, 
alors que le front républicain pour 
faire barrage à l’extrême droite 
s’essouffle. Dans l’optique de leur 
nouveau duel lors du second tour de 
l’élection présidentielle, le 24 avril, 
il entend mener une bataille « projet 
contre projet ». Avec la volonté de 
démonter « point par point » celui 
de la candidate du Rassemblement 
national (RN), tout en exposant aux 
Français les conséquences concrètes 
de son éventuelle arrivée au pouvoir.

« Un des enjeux de ce second tour est 
de mettre en lumière la vérité du projet 
de la candidate d’extrême droite. 
Projet de soumission à l’étranger, 
projet de sortie de l’Europe, projet 
de division des Français, projet 
de régression climatique, projet 
qui menacerait nos retraites, notre 
épargne, nos emplois. J’y mettrai 
toute mon énergie », affirme M. 

Macron dans un entretien au Point, 
publié mardi 12 avril. La veille, lors 
d’un déplacement dans le Nord, il a 
jugé nécessaire de « lever les contre-
vérités » de son adversaire.
Une stratégie déclinée par ses 
lieutenants. « On doit mettre à nu, 
de façon clinique, ce qu’est le projet 
de l’extrême droite, ce que la France 
aurait été si Marine Le Pen avait été 

présidente en 2017 », a déclaré le 
délégué général de La République 
en marche (LRM), Stanislas Guerini, 
lors d’une réunion avec des cadres 
de la majorité, dimanche soir. Une 
ligne de conduite appuyée, lundi, lors 
du bureau exécutif de LRM, par le 
président de l’Assemblée nationale, 
Richard Ferrand, la ministre de 
l’autonomie, Brigitte Bourguignon, 
ainsi que par la députée LRM des 
Yvelines Aurore Bergé.
« Il faut souligner que le projet de 
Marine Le Pen est une arnaque, 
que ses idées sont toujours aussi 
dangereuses et n’ont absolument 
pas changé, malgré la campagne de 
dissimulation qu’elle mène pour faire 
croire qu’elle se serait adoucie », 
juge l’élue. Pas question de la laisser 
se cacher derrière l’image d’« une 
aimable ménagère de plus de 50 ans 
qui est gentille, qui caresse les chats 
et que M. Zemmour avait presque 
rendue aimable », a tranché M. 

Ferrand, sur Franceinfo.
« Tout et son contraire »
La stratégie vise à montrer de 
manière « factuelle, précise », que 
les projets des deux finalistes sont en 
tous points opposés. En matière de 
pouvoir d’achat, M. Macron juge, par 
exemple, peu crédible la promesse 
de son adversaire d’abaisser la TVA 
pour l’essence, le gaz, l’électricité ou 
les produits de première nécessité. 
« C’est de la fausse monnaie, car 
elle n’explique pas comment elle le 
finance ! », a-t-il attaqué, lundi, en 
estimant plus protecteur de bloquer 
les prix de l’énergie, comme il le 
propose. Le chef de l’Etat fustige 
également le « projet mortifère » 
de son adversaire, qui reviendrait à 
« sortir de l’euro et de Schengen », 
même si elle ne le dit plus clairement. 
De quoi entraîner, selon lui, une fuite 
des investisseurs internationaux, et « 
un chômage massif ».

Interrogé sur les crimes imputés 
à l’armée russe à Boutcha, le 
chef du Kremlin estime qu’il 

s’agit d’un « fake », comparable 
aux accusations d’emploi d’armes 
chimiques par Bachar Al-Assad en 
Syrie, selon le monde fr.
Une Russie qui refuse « l’isolement 
» et se paie même le luxe de regarder 
vers l’avant. Voilà le message 
transmis par Vladimir Poutine à 
ses concitoyens lors de sa visite 
au cosmodrome Vostotchny, dans 
l’Extrême-Orient, mardi 12 avril. 
Le président russe était accompagné 
de son homologue biélorusse, 
Alexandre Loukachenko, qui n’a 
cessé de se qualifier de « petit frère » 
et a multiplié les signes d’allégeance.
Alors que l’industrie russe s’inquiète 
d’être coupée de l’Occident et privée 
de ses technologies, le chef du 
Kremlin a annoncé avec emphase la 

reprise du programme spatial russe à 
destination de la Lune. « Nous n’avons 
aucune intention d’être isolés, a-t-il 
dit plus tard, lors d’une conférence 
de presse. C’est impossible d’isoler 
quiconque drastiquement dans le 
monde moderne, et surtout pas un 
pays grand comme la Russie. »
Il a ensuite affirmé que l’économie 
russe saurait se montrer souple 
s’agissant de ses approvisionnements 
comme de ses clients, et prévenu 
que l’Occident souffrirait lui aussi, 
prenant l’exemple des engrais 
minéraux, produits en masse en 
Russie et en Biélorussie. « L’heure 
est à l’hystérie antirusse, mais le 
temps fera son œuvre, a-t-il assuré. 
Quand les gens seront confrontés à 
la hausse des prix de l’essence, de 
la nourriture, à une augmentation de 
l’inflation, cela se reflétera dans les 
processus politiques nationaux. »

 « Objectifs clairs et nobles »
Pour M. Poutine, les sanctions et la 
tentative d’isoler l’économie russe 
font partie de l’offensive générale 
menée par l’Occident contre son 
pays, et de la tentative des Etats-
Unis de maintenir leur « domination 
mondiale ». S’il a reconnu que des « 
difficultés » étaient« inévitables », 
le dirigeant russe a aussi mentionné 
des « opportunités », rappelant le 
développement de certains secteurs 
depuis 2014, agriculture en tête.
« Le blitzkrieg sur lequel comptaient 
ceux qui nous veulent du mal n’a 
pas eu lieu, a-t-il insisté. Notre 
système financier, notre industrie 
fonctionnent. » Le rouble est, de 
fait, revenu à des niveaux proches 
d’avant le début des opérations 
en Ukraine (en grande partie 
parce que les importations russes 
ont drastiquement chuté), mais 

les difficultés les plus sérieuses, 
concernant l’industrie, sont attendues 
dans les mois à venir.
Sur le front militaire, Vladimir 
Poutine s’est voulu là aussi rassurant. 
« L’opération militaire spéciale se 
déroule selon les plans », a-t-il une 
nouvelle fois répété, assurant que les 

mouvements d’avancée puis de recul 
de l’armée russe dans le nord de 
l’Ukraine visaient seulement à « fixer 
les forces ukrainiennes et à détruire 
l’infrastructure militaire ». Selon lui, 
l’armée russe s’interdit de progresser 
« plus vite », pour « limiter les pertes 
».

L’annonce de l’évacuation 
du consulat américain de 
Shanghaï arrive alors que 

beaucoup d’expatriés cherchent à 
quitter le pays au plus vite, selon le 
monde fr.
Face au prolongement du 
confinement à Shanghaï, le 
département d’Etat américain a « 
ordonné le départ des employés non 
essentiels du gouvernement et des 
membres de leur famille du consulat 
général de Shanghaï », d’après un 
communiqué du lundi 11 avril. 
Le document appelle à ne pas se 
rendre dans la province du Jilin et à 
Shanghaï « à cause des restrictions 
liées au Covid, dont le risque de 
voir parents et enfants séparés », 
ni à Hongkong, « du fait d’une 
application arbitraire de la loi ». 
Shanghaï a imposé un confinement 

strict à ses 25 millions d’habitants 
fin mars, face à la montée des cas 
de Covid-19, mais les difficultés 
logistiques s’accumulent : de 
nombreux habitants se plaignent 
de manquer de nourriture, l’accès 
aux hôpitaux est compliqué, et plus 
de 100 000 personnes positives 
se trouvent actuellement dans 

des centres de confinement aux 
conditions spartiates.
Pour la Chine, il s’agit d’une « 
manipulation politique » visant à 
dénigrer le bilan chinois de la gestion 
de l’épidémie. La Chine est « fort 
mécontente et s’oppose fermement 
à toute instrumentalisation et 
politisation » de cette évacuation, 

a fustigé devant la presse un 
porte-parole de la diplomatie 
chinoise, Zhao Lijian. Mais la 
décision des Américains reflète 
une anxiété grandissante au sein 
de la communauté des expatriés. 
Beaucoup d’entre eux ont fait leurs 
valises pour quitter la Chine au cours 
du confinement.
L’ambassade précise que les 
diplomates américains ont informé 
les autorités chinoises « de leurs 
préoccupations concernant la 
sécurité et le bien-être des citoyens 
américains ». Shanghaï a déclaré 
26 330 cas mercredi, un nouveau 
record, mais leur augmentation est 
désormais plus lente, suggérant que 
l’épidémie pourrait atteindre un 
plateau.
La séparation des enfants, une limite
Ces derniers jours, les projets de 

départ se multiplient parmi les 
expatriés. « La séparation des 
enfants est vraiment la limite pour 
moi : si tu as un enfant et que tu ne 
peux pas assurer sa sécurité, qu’à 
tout moment on peut le prendre 
pour l’envoyer dans un centre, alors 
qu’il n’est même pas positif, il y a 
un énorme problème », estime un 
Français, père d’une petite fille, qui 
a décidé avec sa femme, enceinte, de 
quitter Shanghaï au plus vite. Début 
avril, la publication d’une vidéo 
montrant des dizaines d’enfants 
isolés dans un hôpital de Shanghaï, à 
cinq ou six dans des lits à barreaux, a 
beaucoup choqué en Chine. Depuis, 
un centre d’isolement au moins 
permet l’accueil des familles, mais 
beaucoup d’hôpitaux continuent de 
séparer parents et enfants en cas de 
statut virologique différent.
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La police de New York lancée aux trousses d’un tireur du métro, 
qui a fait 23 blessés

Méfiance palestinienne concernant un projet de stockage
 de céréales

20 000 morts à Marioupol, l’étau se resserre sur 
l’est de l’Ukraine

Au moins 13 
personnes ont été 
blessées mardi 

matin lorsque des tirs ont 
retenti à l’heure de pointe 
dans le métro de New York. 
(Photo, AFP) .La police 
de New York s’est lancée 
mardi à la poursuite d’un 
homme portant un masque 
à gaz qui a semé le chaos 
dans le métro, à l’heure 
de pointe du matin, en 
déclenchant deux engins 
fumigènes avant d’ouvrir 

le feu, faisant 23 blessés 
dont dix par balle, selon 
Arabenews.
“Nous avons vraiment 
eu de la chance que cela 
n’ait pas été beaucoup 
plus grave”, a souligné la 
cheffe de la police de New 
York, Keechant Sewell, 
résumant le soulagement 
des autorités après cette 
attaque où le suspect - 
toujours en fuite 12 heures 
après la fusillade - a tiré 33 
balles dans le métro.

A 08H24 (12H24 GMT), 
à l’heure où les rames de 
métro de la mégapole sont 
bondées, l’individu, qui 
portait un masque à gaz, 
“a ouvert deux bonbonnes 
qui ont laissé s’échapper 
de la fumée dans la rame. 
Il a ensuite tiré sur nombre 
de passagers quand le 
train entrait dans la station 
de la 36ème rue” au sud 
de Brooklyn, a raconté 
Keechant Sewell

Les autorités 
jordaniennes 
et israéliennes 

envisagent de mettre en place 
un stock régional commun 
pour les réserves de nourriture 
et de blé, dans le contexte de 
la guerre en Ukraine.
La chaîne de télévision KAN 
a rapporté que le roi Abdallah 
de Jordanie a proposé ce 
projet lors de sa rencontre 
avec le président israélien, 
Isaac Herzog, à Amman fin 
mars. La chaîne a révélé que 
le projet n’en est encore qu’au 
stade de la planification, mais 
Israël, la Jordanie, l’Égypte 
et l’Autorité palestinienne 
pourraient en faire partie. 
Tout pays qui souffre de 
pénurie alimentaire pourrait 
puiser dans le stock.
Cependant, certains 
observateurs ont prévenu que 
les Territoires palestiniens 

pourraient ne pas bénéficier 
d’un tel accord, car ils 
ne disposent pas des 
infrastructures adéquates 
requises pour stocker la 
farine de blé.
Selon l’organisation 
caritative Oxfam, les 
réserves de farine de blé 
dans les territoires occupés 
pourraient être épuisées en 

trois semaines, et le coût de 
cette denrée de base a grimpé 
de près de 25% en raison de 
la guerre en Ukraine.
Shane Stevenson, directeur 
national d’Oxfam pour 
les territoires palestiniens 
occupés et en Israël, a déclaré 
que «les ménages palestiniens 
sont durement touchés par la 
hausse des prix mondiaux 

des produits alimentaires et 
beaucoup d’entre eux ont du 
mal à subvenir à leurs besoins 
de base.»
«La dépendance aux 
importations et les 
contraintes qui leur sont 
imposées par l’occupation 
militaire continue d’Israël, 
la violence des colons et la 
saisie de terres aggravent la 
crise alimentaire.»
L’Autorité palestinienne 
doit importer 95% de son 
blé, mais ne possède aucune 
infrastructure de stockage des 
denrées alimentaires ; elle est 
donc obligée de dépendre du 
secteur privé palestinien et 
des installations israéliennes. 
Israël importe de son côté 
la moitié de son blé et ses 
céréales d’Ukraine.
Selon le Programme 
alimentaire mondial, la 
crise ukrainienne a entraîné 

une augmentation des prix 
des céréales et d’autres 
denrées alimentaires dans 
les territoires palestiniens. 
Le coût de la farine de blé 
a augmenté de 23,6%, celui 
de l’huile de maïs de 26,3%, 
celui des lentilles de 17,6% et 
celui du sel de table de 30%, 
ce qui a un effet considérable 
sur le pouvoir d’achat des 
Palestiniens.
L’organisation a aussi 
souligné que la plupart des 
familles de Gaza achètent 
de la nourriture à crédit et 
consomment des aliments 
de moindre qualité en plus 
petites quantités. À mesure 
que les prix ont augmenté, 
elles ont réduit leurs achats 
d’aliments plus chers tels 
que les fruits, la viande et le 
poulet, qui sont des produits 
essentiels d’une alimentation 
saine, selon Arabenews

Les combats et 
bombardements russes 
à Marioupol ont 

fait au moins 20.000 morts 
depuis la fin février, ont 
affirmé mardi les autorités 
régionales, alors que l’étau se 
resserre sur la ville portuaire 
du sud-est de l’Ukraine, 
où Kiev et les Occidentaux 
accusent les forces russes de 
vouloir recourir à des “agents 
chimiques” pour déloger les 
soldats ukrainiens retranchés 
dans la ville, selon Arabenews.
“Nous pouvons dire qu’entre 

20 et 22.000 personnes sont 
mortes à Marioupol”, a déclaré 
mardi Pavlo Kirilenko, le 
gouverneur ukrainien de la 
région de Donetsk, lors d’un 
entretien avec la chaîne de 
télévision américaine CNN.
Le gouverneur faisait état 
auparavant de 10.000 tués 
dans la ville assiégée, coupée 
du monde et bombardée depuis 
plus de 40 jours.
Il a admis qu’il était en fait 
“difficile d’évoquer un nombre 
de victimes”, la ville faisant 
l’objet d’un blocus.

Le président Volodymyr 
Zelensky avait auparavant 
dit craindre “des dizaines de 
milliers de victimes”, tous 
chiffres impossibles dans 
l’immédiat à vérifier de source 
indépendante.
Le gouverneur Pavlo Kirilenko 
a par ailleurs indiqué, sur 
Telegram, que la ville est 
désormais en proie “jour et 
nuit” à “des combats de rue”. 
Il a cependant admis n’avoir 
“presque plus de contacts” 
avec Marioupol.
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Selon plusieurs sources, les 
négociations avec Djamel 
Belmadi pour qu’il 

renouvelle son contrat à la tête 
de l’équipe nationale d’Algérie 
sont bien avancée.
Le sélectionneur des verts 
depuis 2018, actuellement âgé 
de 46 ans et dont le contrat arrive 
à échéance à la fin de l’année 
en cours, devrait resigner à 
nouveau avec la FAF jusqu’à la 
Coupe du Monde 2026.
La proximité du début des 
éliminatoires à la CAN 2023 
dans un mois et demi, auraient 
poussé les plus hautes instances 
du pays a demander son maintien 
à la tête de la sélection malgré 
les deux échecs rapporchés à la 

CAN 2022 et à la qualification à 
la Coupe du Monde 2022.
Djamel Belmadi aurait pour 
objectifs désormais d’atteindre 
les demi-finales de la CAN 2023 
en Côte d’Ivoire et évidemment 
de se qualifier à la Coupe du 
Monde 2026 en Amérique du 
Nord.
Les négociations rapides 
auraient été menées par Djahid 
Zefzef qui a été nommé 
manager général de l’équipe 
nationale début février et qui est 
pressenti comme futur président 
de la fédération dans quelques 
semaines.
Les choses devraient se 
concrétiser dans les jours ou les 
semaines qui viennent.

L’ES Sétif et le CR 
Belouizdad, engagés en 
quarts de finale de la 

Ligue des champions  livreront 
deux chauds derby maghrébins 
au stade du 5-juillet (Alger), 
respectivement face à l’ES 
Tunis (vendredi 22h00) et 
contre le Wydad de Casablanca 
(samedi 22h00), avec l’ambition 

de prendre une option sur la 
qualification avant la seconde 
manche.
L’Entente sétifienne, ayant 
terminé la phase de poules à 
la 2è place de son groupe (D), 
aura la lourde tache d’affronter 
une grosse cylindrée africaine, 
plusieurs fois vainqueurs de la 
compétition, et qui a terminé à la 

première place de son groupe (C) 
avec 14 points, devant le CRB 
(11 points).
La mission ne sera pas aisée 
pour le représentant algérien 
qui semble mal en point, ces 
dernières semaines, lui qui reste 
sur deux défaites en championnat 
de Ligue 1, avant de renouer 
mardi soir avec le succès face 

au MC Alger (2-1) pour le 
compte de la 25e journée du 
championnat. Des difficultés qui 
se sont accentuées avec le départ 
de l’ex entraineur, Nabil  Kouki.
Néanmoins, la formation 
sétifienne, une habituée des 
compétitions continentales et 
ancienne détentrice du titre de 
champion d’Afrique, espère 
confirmer face à l’ES Tunis. 
Pour cela, ses joueurs doivent 
sortir le grand jeu et savoir gérer 
le match .
En face, l’adversaire tunisien 
ne viendra pas en victime 
expiatoire, lui qui a le vent en 
poupe, en témoigne sa bonne 
santé en championnat de Tunisie 
où l’EST a assuré sa qualification 
aux Play-offs à la faveur de son 
large succès à domicile devant 
l’US Tataouine (3-0) le week-
end dernier.
Les hommes de Radhi Jaïdi se 
sont imposés grâce à un doublé 
de Mohamed Ali Ben Hammouda 
(15 et 51) et un autre but de Raed 
Fedaa (86) leur permettant de 
conforter leur leadership avec 24 
points et de décrocher le premier 
billet pour le prochain tour.  
Face à l’ESS, Les joueurs de 
l’Espérance de Tunis dont 
plusieurs algériens fouleront 
à nouveau la pelouse du 
stade 5-juillet, où ils avaient 
précédemment affronté, en phase 
de poules, leurs homologues du 
CR Bélouizdad (0-0 à l’aller et 
victoire de l’EST à Tunis 2-1).
Le match aller ESS - EST sera 
dirigé par l’arbitre expérimenté 
Sud-africain Victor Gomez.

CR Bélouizdad: franchir le 
cap du WA Casablanca

Pour son deuxième quart 
de finale de suite dans cette 

prestigieuse compétition, le 
CRB entend cette fois-ci, passer 
le cap de son adversaire du jour, 
le Wydad de Casablanca, même 
si la mission est loin d’être 
une sinécure face à une solide 
formation, déjà détentrice de la 
Ligue des champions d’Afrique 
et qui dominé sa phase de poules. 
Lors de la précédente édition, le 
CRB avait été éliminé en quart 
de finale par l’ES Tunis, après 
une défaite aux tirs au but.
Lors de la phase poule, le CR 
Bélouizdad a terminé 2è de son 
groupe (C) avec 11 points, alors 
que le Widad de Casablanca a 
terminé leader du groupe D avec 
15 points.      
Le Chabab de Belouizdad, leader 
incontesté du championnat 
d’Algérie de Ligue 1, a réalisé 
une sacré performance mardi 
soir en allant damer le pion à 
son dauphin la JS Saoura (1-0) 
pour porter son  avance à neuf 
points et deux matchs de plus à 
disputer.
De son côté, le Wydad de 
Casablanca a obtenu samedi 
dernier sa qualification pour 
les quarts de finale de la Coupe 
du Trône, en battant le Chabab 
Mohammadia (SCCM) par 3 buts 
à 2, grâce à un doublé d’Ayman 
El Hassouni (30e et 67e) et Jalal 
Daoudi (82e).
Le match CR Belouizdad 
- Wydad Casablanca sera 
dirigé par l’arbitre Pacifique 
Ndabihawenimana du Burundi.
Les quarts de finale aller de la 
Ligue des champions d’Afrique 
sont prévus les 15 et 16 avril, 
tandis que les matchs retour 
doivent se jouer les 22 et 23 
avril.         

FAF :
Djamel Belmadi prolongé jusqu’en 2026 ?

Ligue des champions (1/4 finale aller) :
CR Belouizdad-WA Casablanca, ES Sétif-ES Tunis

Les Algériens pour une option
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Ligue des Champions :
Le coup de génie de Luka Modric affole la planète football

La réponse sans équivoque du Bayern Munich aux envies
de départ de Robert Lewandowski

Auteur d’une merveilleuse 
passe de l’extérieur 
du pied sur le but de 

Rodrygo, Luka Modric a régalé 
hier soir face à Chelsea. Le 
maestro croate est logiquement 
encensé ce mercredi.
Le Real Modric. Hier soir, le 
milieu de terrain croate a livré 
une belle prestation face à 
Chelsea en quart de finale retour 
de l’UEFA Champions League. 
Malgré la défaite des Merengues 
(2-3, vainqueurs 3-1 à l’aller, 
ndlr), le footballeur de 36 ans a 
été l’un des grands hommes de 
cette rencontre où il a parfois 
souffert à l’image de son équipe. 
Mais le Ballon d’Or 2018, 
précieux défensivement comme 
offensivement, a surtout su se 
montrer décisif à un moment clé.

Un amour de passe
Alors que le Real Madrid était 
mené 3 à 0 et potentiellement 
éliminé, Modric a dégainé un 
amour de passe de l’extérieur du 
pied droit sur le but de Rodrygo, 
tout juste entré en jeu (1-3, 80e). 
Un coup de génie millimétré qui 
a relancé les Merengues, qui se 
sont finalement qualifiés, et qui a 
suscité de nombreuses réactions 
tant le geste était beau. Après 
la rencontre, Iker Casillas s’est 
enflammé sur Twitter. *«Sur le 
1-3, Luka Modric a la possibilité 
de se déplacer vers Vinicius Jr. 
C’était la passe la plus logique 
et celle qui entre dans la surface 
adverse. Il met l’extérieur 

même en un an (de travail) on 
n’arriverait pas à en faire autant, 
et donne une passe à Rodrygo qui 
est une p**** de passe de fou. 
Etonnant ! Génie». Egalement 
sous le charme, Alessandro Del 
Piero, sur le plateau de Sky Italia, 
a félicité le maestro merengue. 
«Je lui ai dit : “Profites mon ami, 
tu as tout fait tout seul!», a confié 
l’Italien.

En Angleterre, Thierry Henry 
a déclaré sur le plateau de CBS 
Sports : «ce type a 50 ans. Mais 
comment peut-il encore faire cela? 
C’est exceptionnel». Présent à ses 
côtés, Jamie Carragher a confié : 
«si je dois sortir le moment qui 
m’a le plus marqué sur cette 
double confrontation, c’est bien 
cet extérieur du pied magique. 
Cette passe a tout simplement 

changé le match. L’une des plus 
belles que je n’ai jamais vues ! 
Il est célèbre pour ce geste mais 
cela me fait le même effet à 
chaque fois. C’était absolument 
parfait et juste magnifique à 
regarder». Sur BT Sports, Rio 
Ferdinand a commenté : «cette 
passe décisive de Modric est la 
raison pour laquelle j’ai perdu 
ma voix aujourd’hui. C’est tout 
simplement illégal de faire cela 
! J’ai crié ‘Luka’, ‘Muka’. Mais 
quel que soit son nom, ce joueur 
est phénoménal».

La presse s’agenouille
Elu MVP de la rencontre par 
l’UEFA et homme du match 
par la Rédaction FM qui lui a 
attribué la note de 7,5, Modric a 
aussi été encensé par la presse. 
«Avec Modric sur le terrain, 
rien n’est impossible. Une statue 
déjà !», titre Marca ce mercredi. 
Le quotidien espagnol a ensuite 
ajouté un commentaire tout aussi 
dithyrambique.
«Dans son élément, celui des 
fêtes et des grandes soirées. La 
première mi-temps a été consacrée 
à la façon de défendre plutôt que 
de créer. (...) Génie absolu sur la 
passe qui amène le but à Rodrygo 
! Il a été partout. Quand Modric 
est là, rien n’est impossible». AS 
a aussi été ébloui par lui. «Il n’a 
pas l’air humain. Sa passe avec 
l’extérieur pour le but de Rodrygo 
était l’adrénaline dont un Madrid 
sur le point de s’agenouiller 
avait besoin. La façon dont il 

maîtrise également la passe est 
quelque chose qu’il devra un jour 
expliquer, car la science ne l’a pas 
encore compris».

De pire transfert à MVP 
en dix ans

A sa façon, la presse catalane 
l’a aussi salué. Sport a écrit : 
«il ressemblait à un poulet sans 
tête, courant de haut en bas sans 
trop de sens. Trop de punitions 
pour un footballeur de sa stature, 
un talent unique. Il n’a jamais 
donné le sentiment de se sentir 
à l’aise, mais la fortune sourit 
toujours à Madrid et son apport a 
été cette passe, qui a permis une 
prolongation qui n’aurait pas dû 
exister».
Auteur d’une passe en or, le 
joueur madrilène, 9 assists au 
compteur cette saison, était sur 
un nuage après la rencontre. «Une 
nouvelle soirée incroyable. C’est 
une défaite très douce. (...) C’est 
une énorme fierté d’entendre 
le public crier mon nom, je le 
remercie de son soutien et de son 
affection depuis mon premier jour 
ici». Et pourtant, ses débuts dans 
la capitale espagnole n’avaient 
pas vraiment convaincu puisque 
l’ancien joueur de Tottenham 
avait été élu pire transfert de 
l’année il y a dix ans en 2012. 
Une anecdote qui doit bien faire 
sourire au Real Madrid, où il 
collectionne les titres et donc un 
nouveau trophée de MVP après 
son match face à Chelsea.

Sitôt après l’élimination du 
Bayern Munich en quart 
de finale de la Ligue des 

Champions, Oliver Kahn a pris la 
parole pour évoquer la situation 
de Robert Lewandowski.
Sitôt après l’élimination du 
Bayern Munich en quart de finale 
de la Ligue des Champions, 
Oliver Kahn a pris la parole pour 
évoquer la situation de Robert 
Lewandowski.
Il aurait même fait part à sa 
direction de ses envies d’ailleurs 
pour la saison prochaine, alors 
qu’il a un contrat jusqu’en 
2023. La direction du Bayern 
était jusque là restée plutôt 
discrète jusqu’à ce que Olivier 
Kahn prenne la parole après le 
match d’hier. «Tout d’abord, il 
est très important de rappeler 
que nous avons un contrat avec 
Lewandowski qui dure encore 
une saison. Nous avons toujours 
dit que nous entamerions les 
pourparlers et nous les avons 
entamés il y a longtemps.»

Kahn met les barbelés
Sur Amazon Prime, le président 

du Bayern a expliqué qu’il 
n’était pas question de voir 
partir le buteur polonais cet 
été. «Je viens de dire que nous 
avons un contrat d’un an pour 
Robert Lewandowski. (...) Nous 
ne sommes pas fous et nous ne 
parlons pas du transfert d’un 
joueur qui marque 30 à 40 buts 
avec nous chaque saison. Je ne 
pense pas que cela puisse être 
le cas», martèle le dirigeant pas 
vraiment enclin à céder sur le 
sujet.
Pourtant, tout porte à croire que 
l’attaquant de 33 ans a fait du Barça 
sa priorité, malgré sa situation 
contractuelle. «Apparemment, il 
y a une compétition là-bas (en 
Catalogne, ndlr) : qui sortira la 
plus grande histoire absurde sur 
Robert Lewandowski ? », s’est 
agacé, pour conclure, l’ancien 
gardien de but, qui va devoir, que 
ça lui plaise ou non, gérer cette 
situation très délicate. Il n’y a 
pas que l’élimination qui fait 
enrager le Bayern Munich en ce 
moment...
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En Bref...Cette IA crée des photos et des montages 
à partir de vos idées

Ecovacs Deebot X1 Omni 

Ce robot laveur va révolutionner votre quotidien

La Turquie continue de fournir des 

drones Bayraktar à l’Ukraine avec 

cette fois une version de petites 

dimensions qui se destine au 

renseignement de proximité sur le 

terrain. 

C’est la terreur des colonnes de 

blindés russes en Ukraine : le fameux 

drone « low cost » turc Bayrakar 

TB2 est l’un des atouts majeurs de 

l’armée ukrainienne depuis le début 

de l’invasion du pays. Il en possédait 

déjà 16, dont certains ont sans doute 

été détruits, et vient d’en recevoir 18 

autres. Grâce à ces drones d’attaque 

et de renseignement, ainsi qu’à des 

armements sol-air, la maîtrise du 

ciel par l’armée russe est loin d’être 

remportée.

La contribution de ce drone, dont les 

Ukrainiens chantent les louanges, 

est indéniable, et elle pourrait 

être renforcée avec la présence 

remarquée sur les champs de 

bataille de son petit frère, le Mini-

Bayraktar. Comme son appellation 

le laisse supposer, il s›agit bien d›un 

drone de petites dimensions. Il est 

spécialisé dans la seule surveillance 

et la reconnaissance en appui des 

unités d›infanterie. Par conséquent, 

la portée de son antenne est de 

seulement 30 km, ce qui en fait un 

drone de proximité.

Un multiplicateur de force

L›aéronef peut être facilement 

et rapidement déployé par les 

troupes et ne nécessite ni de 

piste de décollage ni de grandes 

compétences pour être exploité. Une 

fois en l›air, avec sa faible altitude de 

1.200 mètres et il permet de repérer 

précisément et rapidement les 

cibles à engager par des armements 

d’artillerie. Contrairement aux 

autres petits drones utilisés sur 

les champs de bataille d›Ukraine, 

la télécommunication du Mini-

Bayraktar résiste bien au brouillage 

et ses 120 minutes d›autonomie 

en font un drone endurant. Pour 

le récupérer, l›aéronef arrête sa 

motorisation et déploie un parachute.

L’entreprise OpenAI, 
spécialisée dans 
l’intelligence 

artificielle, vient de mettre 
au point un réseau neuronal 
capable de générer des images 
photoréalistes. Une simple 
phrase de texte suffit à créer 
quasiment n’importe quel 
montage imaginable.
OpenAI vient de publier 
une seconde version de son 
intelligence artificielle dédiée à 
la génération d’images. Baptisée 
DALL-E 2 (prononcé comme le 
peintre Dalí), elle est capable de 
transformer une simple phrase 
de texte en image photoréaliste. 
La première version se contentait 
d’un dessin sur un fond uni. 
Cette nouvelle IA réalise des 
compositions beaucoup plus 
complexes.
OpenAI est un concurrent 

direct à DeepMind de Google. 
Cette entreprise dédiée à l’IA 
a été fondée, entre autres, 
par Elon Musk et a reçu des 
investissements de Microsoft. 
Son DALL-E 2 ressemble au 
GauGAN (prononcé comme le 
peintre Gauguin...) de Nvidia, 
d›abord capable de transformer 
un croquis en paysage 
photoréaliste, puis de faire 
la même chose à partir d›une 
phrase de texte.
L’IA peut aussi produire des 
variantes d’une image existante
Toutefois, DALL-E 2 est 
beaucoup plus complexe que 
la concurrence car elle ne se 
contente pas de paysages. L›IA 
est capable de créer une image 
associant plusieurs éléments 
courants, comme « un ours en 
peluche faisant du skateboard 
à Times Square ». Le système 

s›appuie sur CLIP, un réseau 
neuronal d’OpenAI entraîné 
sur un grand nombre d’images 
avec description. Cette IA a été 
conçue pour analyser une image 
et proposer une description, 
mais ici effectue l’opération 
inverse. Une deuxième étape 
vient ensuite décoder le résultat 
de la première afin de créer une 
image cohérente.
Ce système en deux étapes 
permet également d›autres 

possibilités. L’IA est capable 
de prendre une image existante 
et de remplacer un élément, ou 
de créer une variante inspirée 
de l’original en modifiant 
l’angle, la pose, et l’aspect du 
sujet. Toutefois, pour éviter les 
abus, l’IA ne peut pas générer 
d’images photoréalistes de 
visages humains, et la firme a 
limité sa capacité à produire des 
images avec du contenu pour 
adulte ou de la violence.

Ecovacs a franchi un cap 
inédit dans l’automatisation du 
nettoyage domestique avec son 
nouvel aspirateur robot laveur 
de sol et sa station multifonction 
qui vide la saleté, remplit le 
réservoir d’eau propre, lave 
et sèche automatiquement 
les serpillères. Tout ceci sans 
la moindre intervention de 
l’utilisateur. Et en plus, le 
robot peut jouer les caméras 
de surveillance. Prise en main 
de ce Deebot X1 Omni aussi 
performant que complet.
Un robot qui aspire c’est 
désormais chose courante. Un 
robot qui aspire et retourne vider 
ses déchets automatiquement, 
c’est encore mieux. Un robot 
qui accomplit ces deux tâches et 
en prime lave le sol, c’est le top 
! Mais il y a encore beaucoup 
mieux... Avec le tout nouveau 
Deebot X1 Omni, Ecovacs 
vient d’introduire ce qui est sans 
conteste le robot de nettoyage le 
plus avancé et le plus complet 
jamais conçu. Non seulement 
il aspire et lave les sols avec 
puissance et efficacité, mais en 
prime, sa station entièrement 
automatique vide son bac à 
poussière, remplit son réservoir 
d’eau, nettoie et sèche ses 
serpillières. Le X1 Omni peut 
entretenir votre domicile sans 
que vous ayez à effectuer la 
moindre tâche de maintenance 
pendant plusieurs semaines.

Quelques mots sur Ecovacs. 
Cette entreprise spécialisée 
dans les robots pour la maison 
intelligente existe depuis 20 
ans et a déjà vendu plus de 20 
millions d›appareils. Ecovacs 
propose une gamme complète 
d›aspirateur et laveurs de sols, 
certains modèles combinant ces 
deux fonctions avec des stations 
de vidange automatique, ainsi 
qu›un robot laveur de vitres et 
un purificateur d›air mobile. 
Fortement tournée vers la 
recherche et développement, 
Ecovacs axe son innovation 
sur des robots qui s›intègrent 
au quotidien de chacun afin 
de libérer de certains tâches 
ménagères récurrentes. Le 
Deebot X1 Omni est la version 
la plus aboutie de cette vision. 
Futura a pu essayer ce robot 
hyper sophistiqué pour en 
découvrir toutes les possibilités.

Une navigation sûre, une 
détection des obstacles en 

temps réel

Le Deebot X1 Omni embarque 
le must des technologies de 
navigation avec le système de 
navigation par télémétrie laser 
temps de vol TrueMapping 
2.0 qui fonctionne quelles que 
soient les conditions d’éclairage. 
A cela s›ajoutent la technologie 
TrueDetect 3D 2.0 et le système 
d›interprétation visuelle AIVI 
3D qui identifie les objets et 
obstacles de toutes tailles en 
temps réel (câbles, chaussures, 
pantoufles, poubelles, 
chaussettes, etc.). Point 
important, la technologie AIVI 
évolue avec le temps en mettant 
régulièrement à jour sa base de 
données d›objets à éviter. Pour 
l›utilisateur, le grand avantage 
de cette innovation, c›est qu›il 
n›est plus nécessaire de préparer 
le passage du robot en retirant 
tout ce qui peut joncher le sol 
et gêner sa progression. Le X1 
Omni détecte, évite et apprend 
pour être toujours plus efficace. 

Lors de la mise en service, il a 
fallu moins de dix minutes au 
X1 Omni pour cartographier 
nos 70 m² de surface à nettoyer. 
Le robot a parfaitement délimité 
les différentes pièces ainsi 
que le mobilier. Il a même 
identifié certains éléments 
automatiquement comme le 
canapé ou la table de la salle à 
manger. L’application Ecovacs 
Home (Android et iOS) 
propose tous les outils d’édition 
nécessaires pour peaufiner la 
carte du domicile : nommer 
les pièces, diviser certaines 
zones ou les fusionner, définir 
des limites virtuelles... Il est 
possible de sauvegarder jusqu’à 
trois cartes différentes, ce qui 
permet de gérer le nettoyage sur 
plusieurs étages et d’entretenir 
l’intégralité de son domicile.
Grâce à sa technologie 
embarquée, le X1 Omni 
génère aussi une carte 3D de 
l’environnement dans laquelle 
on peut venir indiquer le type 
de sol et placer des meubles 
en piochant dans la liste 
proposée. Cela permet ensuite 
de demander au robot d’aller 
aspirer sous certains meubles 
(table basse, commode, etc.) 
pour un nettoyage encore plus 
efficace. Et pour en avoir le 
cœur net, on peut même suivre 
sa progression en temps réel sur 
la carte ou en activant sa caméra 
vidéo.
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Qu’elles soient 
liées à un 
repas trop 

copieux ou à un reflux 
gastro-œsophagien, 
les remontées acides 
ne sont pas une partie 
de plaisir. Nos astuces 
pour les apaiser 
rapidement.
Aigreurs d’estomac, 
remontées acides… 
ces symptômes, 
souvent bénins, sont 
très fréquents et 
toucheraient un tiers 
de la population. 
Quelques remède 
simples aident à les 
calmer durablement.
L’argile, en guise de 
pansement gastrique

« L’argile, verte 
ou blanche, tapisse 
l’estomac et agit comme 
un pansement gastrique 
naturel », explique le 
Dr Jacques Labescat, 
médecin généraliste 
phytothérapeute. 
L’argile blanche est 
plus douce, mais 
l’argile verte a une 
action légèrement 
anti-inflammatoire, 
intéressante si la 
muqueuse est déjà 
très enflammée par 
plusieurs jours de 
remontées acides, 
ajoute le Dr Danielle 
Tallec, également 
médecin généraliste 
phytothérapeute.
Comment l’utiliser ? 
On choisit de la poudre 
d’argile verte ou 
blanche ultraventilée, 
la seule adaptée pour 
un usage alimentaire, 
en pharmacie et 
parapharmacie (Cattier, 
Argiletz…). Il faut 
ensuite en mélanger ½ 
c. à café dans ½ verre 
d’eau.
Attention à la boire 
toujours 30 minutes 
avant les repas et à 
distance (au moins 

2 ou 3 h) des prises 
de médicaments, car 
l’argile absorbe toutes 
les substances ! À 
faire deux fois par jour 
jusqu’à cicatrisation 
et disparition des 
douleurs, mais pas plus 
de 15 jours car l’argile 
peut provoquer une 
constipation.
Une tisane de plantes, 

pour une action 
complète sur la 

digestion
La mauve est 
particulièrement 
reconnue en cas de 
problèmes intestinaux. 
Ses fleurs, en raison 
de leur richesse en 
mucilages, tapissent 
les muqueuses pour 
soulager l’irritation 
et ont des vertus 
adoucissantes et 
cicatrisantes. Une 
action complète en 
synergie, surtout si 
les brûlures d’estomac 
surviennent lors de la 
digestion des repas.
L’idéal est d’associer 
ces fleurs de mauve au 
basilic, pour son action 
digestive et drainante 
au niveau de l’estomac, 
et au saule blanc, pour 
ses vertus antalgiques, 
car il contient de 
l’acide salicylique 

comme l’aspirine, note 
le Dr Labescat.
Comment utiliser ces 
plantes ? Sous forme de 
tisane : verser 5 à 10 g 
du mélange de plantes 
séchées dans une 
tasse d’eau bouillante, 
puis laisser infuser 
5 à 10 minutes avant 
de filtrer et de boire 
l’infusion. Consommer 
deux tasses par jour, 
de préférence en fin de 
repas pour faciliter la 
digestion.
Une solution qui 
soulage de manière 
ponctuelle après un 
gros repas ou en cure 
de 1 à 2 semaines, 
si les brûlures sont 
récurrentes. Cette 
tisane est toutefois 
déconseillée durant 
la grossesse ou 
l’allaitement.

La camomille 
romaine, en cas de 

stress
L’huile essentielle de 
camomille romaine, 
ou noble, a une action 
sédative et apaisante sur 
le système nerveux, ce 
qui aide à diminuer les 
sécrétions gastriques.
Elle est intéressante si 
les brûlures d’estomac 
sont liées au stress ou 
à la nervosité. On peut 

aussi l’utiliser le soir, si 
celles-ci ont tendance 
à vous réveiller durant 
la nuit, indique le Dr 
Jacques Labescat.
Comment l’utiliser ? 
Toujours diluée, en 
mélangeant 2 gouttes 
d’huile essentielle de 
camomille romaine 
dans 10 gouttes d’huile 
végétale.
•	 À	 appliquer	 en	
massage dans le sens 
des aiguilles d’une 
montre dans le creux 
situé sous le plexus 
solaire et les côtes, 
zone de projection 
de l’estomac, jusqu’à 
pénétration. À répéter 
2 à 3 fois par jour, dès 
que l’on sent le stress 
et les remontées acides 
revenir.
•	 À	 appliquer	
également à l’intérieur 
des poignets : la 
peau y est très fine 
et très innervée, 
ce qui permet une 
diffusion plus rapide 
et une “inhalation” en 
respirant sa peau. On 
peut aussi respirer cette 
huile essentielle.

La réglisse, en cas 
de troubles digestifs 

récurrents
La racine de réglisse est 
connue pour ses vertus 

anti-inflammatoires au 
niveau de la muqueuse 
de l’estomac et de 
l’œsophage. Elle calme 
les irritations et facilite 
la formation du mucus, 
qui tapisse la paroi 
de l’estomac, pour le 
protéger de l’acidité 
gastrique.
À la fois réparatrice 
et protectrice, c’est la 
plante la plus efficace 
en cas de gastrites 
récidivantes, précise le 
Dr Tallec.
 Comment l’utiliser 
? De préférence sous 
forme de gélules de 
poudre de racine de 
réglisse dosées à 400 
mg (à demander à son 
pharmacien). Selon 
l’intensité des brûlures, 
avaler 1 à 2 gélules 30 
minutes avant chacun 
des deux principaux 
repas, en cure continue, 
pendant au moins 2 à 3 
semaines.
Attention tout de 
même, « comme la 
réglisse peut générer 
de l’hypertension, elle 
nécessite de surveiller 
régulièrement sa 
tension et elle est 
contre-indiquée chez 
les hypertendus ! » 
ajoute le médecin. 

À faire soi-même
Un bon remède : le jus 
de pomme de terre, 
riche en cellulose, 
qui tapisse l’estomac. 
Extraire ce jus avec une 
centrifugeuse, et boire 
½ verre avant chaque 
repas. Ajouter du jus de 
carotte pour le goût.
Si les brûlures 
d’estomac continuent, 
il faut consulter pour 
vérifier qu’il n’y a pas 
une pathologie plus 
sérieuse. Si elles sont 
calmées par les repas, 
elles peuvent cacher un 
ulcère.

BRÛLURES D’ESTOMAC : 

4 solutions naturelles pour les calmer



Jeudi 14 Avril 2022

Femme 17SeybouSe Times

Ingredients

1 pate feuilleté (ou pate bri-
sée)

120 ml de creme liquide

2 oeufs

100 g de fromage cheddar

une pincée d’origan

une pincée de sel

poivre du moulin

1 c-a-soupe de ciboulette cise-
lée

Instructions

Préchauffer le four à 190 C 
(375 F), beurrer les moules à 
mini-muffin (s’ils ne sont pas 
anti-adhésif).

Dans un bol, battre les oeufs et 
incorporer la creme liquide.

Ajouter le fromage Cheddar 
ainsi que les olives (vertes et 
noires) coupée en rondelles.

Ajouter la ciboulette ciselée.

Assaisonner d’origan, pincée 

de sel et de poivre du moulin.

Étaler la pate feuilletée et 
découper des disques en vous 
aidant d’un emporte-pièce.

Foncer les moules de disques 
de pate feuilleté. Piquer le fond 
et les bords à l’aide d’une four-
chette.

Verser l’appareil oeuf-creme 
liquide.

Parsemer d’origan si désiré 

et enfourner environ 30-35 

minutes (les mini-quiches vont 

gonfler c’est normal).

À la sortie du four laisser repo-

ser 10 minutes avant de démou-

ler sur une griller et laisser tié-

dir.

Ingrédients

4 escalopes de poulet coupées 
en cubes

1 c-a-soupe persil

1 gousse d’ail

sel

poivre du moulin

lait 1 verre a thé de

2 c-a-soupe farine

1 brin de thym

poivre de Cayenne pincée

Friture et enrobage :

1 oeuf

Chapelure

Huile pour la friture

Instructions

Chauffer l’huile d’olive ou du 
beurre dans une poêle. Ajou-
ter l’échalote hachée, l’ail, le 
thym, et le poivre. Faire reve-
nir jusqu’à ce que les légumes 
soient tendres (environ 5 mi-
nutes).

Retirer le brin de thym et 
ajouter la farine. Remuer à 
l’aide d’une cuillère en bois 
(environ 1 minute).

Verser le lait et remuer 
jusqu’à consistance épaisse 

(environ 2 minutes).

Verser dans un bol et réfrigé-
rer pendant 30 minutes.

Transférer le mélange refroi-
dit dans un mixer ou robot cu-
linaire. Ajouter les morceaux 
de poulet et le sel et mixer. 
Ajouter le persil et mixer une 
dernière fois.

Badigeonner un plaque de 
cuisson d’huile ou recouvrir de 
papier sulfurisé.

Avec les mains légèrement 
huilées façonner des boules et 
déposer au fur et à mesure sur 
la plaque. Placer au frais pen-
dant au moins 10 minutes.

Répartir la chapelure dans 
un bol et l’oeuf battu dans un 
autre.

Tremper chaque boulette de 
poulet dans l’oeuf ensuite les 
rouler dans la chapelure. Dé-
poser au fur et à mesure sur la 
plaque.

Placer au frais le temps de 
chauffer l’huile de friture et 
frire chaque croquette jusqu’à 
ce qu’elle soit dorée.

Égoutter et déposer sur du 
papier absorbant.

Servir chaud avec la sauce de 
votre choix.

 1-Pour étaler une pâte et évi-
ter qu’elle ne colle au rouleau, 
disposez une feuille de papier 
cuisson sur la table, la boule de 
pâte et recouvrez d’une autre 
feuille. Vous n’avez plus qu’à 
étaler.

2- Marre de verser un torrent 
de larmes lorsque vous éplu-
chez un oignon ? Placez-le au 
congélateur pendant 10 mi-

nutes avant de l’éplucher et de 

le couper. Vous pouvez aussi le 

mettre dans un saladier rempli 

d’eau froide et le garder 30 mi-

nutes au frais. L’oignon n’aime 

pas le froid donc il ne libérera 

pas son gaz.

3-Si vous ne possédez pas de 

poche à douilles pâtissière, 

prenez un sac congélation et 

coupez l’un des coins. Faites 

attention à faire un trou de 

petite taille pour que la poche 

à douille de fortune soit plus 

facile à utiliser.

Ingrédients

Pate :

300 g farine

100 g beurre fondu

150 ml eau

25 g Maïzena

Farce :

3 escalopes de poulet

2 champignons haché

1 échalote

olive verte 1 poignée

1 c-a-soupe persil

sel

1/4 c.a.c Curcuma

1/2 c-a-c paprika j’utilise papri-
ka fumé

fromage râpé

1 oeuf

poivre

1/4 c.a.c gingembre

1/4 c.a.c coriandre

Instructions

La pate :

Tamiser la farine et la maïzena, 
ajoutez le sel et le beurre fondu, 
sabler avec les doigts jusqu’à 
absorption complète du beurre, 
mouiller doucement avec l’eau 
en pétrissant jusqu’à ce que la 
pâte soit lisse, laisser la pâte 
reposer.

La farce :

Commencer par couper fine-
ment les escalopes de poulet 
ainsi que les champignons.

Chauffer un peu d’huile d’olive 
et de beurre dans une poêle, 
ajouter l’échalote hachée et lais-
ser revenir.

Ajouter les escalopes ainsi que 
les champignons hachés faire 
revenir en remuant de temps en 

temps à l’aide d’une fourchette 
pour éviter que le poulet n’at-
tache.

Saler, poivrer, ajouter le reste 
des épices. Verser un peu d’eau 
et laisser cuire le tout.

En fin de cuisson ajouter le 
persil ciselé ainsi que les olives 
coupées en petits dés.

Battre l’oeuf (facultatif) et le 
verser sur le poulet (on peut 
ajouter un peu de fromage râpé). 
Remuer la préparation et retirer 
du feu.

Laisser refroidir

Chauffer l’huile (j’utilise une 
friteuse)

Diviser la pâte en petites 
boules.

Abaisser chaque boule au rou-
leau très finement.

Déposer la pâte sur un emporte 
pièce a chausson (ou alors uti-
liser un verre et une roulette) 
Mettre une cuillère de farce, re-
fermer la pâte en badigeonnant 
les bords d’eau et en soudant 
bien les extrémités.

Déposer sur une plaque au fur 
et à mesure.

Plonger les bourek dans l’huile 
chaude, elle remonteront a 
la surface rapidement, frire 
quelques minutes jusqu’à obte-
nir une belle couleur dorée.

Égoutter les bourek. Déposer 
sur du papier absorbant.

 Croquettes de poulet

Astuces culinaire.

Quiche au fromage

  Bourek laadjine
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Sara Boueche

Regard Sud et l’Institut 
Lumière présentent la 
22e édition du Festival 

Cinémas du Sud, du mercredi 27 
au samedi 30 avril et se prolongera 
le lundi 2 mai au cinéma Le Zola 
(Villeurbanne).
Le Festival Cinémas du Sud 
propose cette année à Lyon un 
focus sur le cinéma Algérien à 
l’occasion de l’anniversaire des 
accords d’Evian signés en 1962 
mettant fin à 7 ans de guerre et à 132 
ans de colonisation de l’Algérie. « 
Héliopolis », du cinéaste-scénariste 
Djaffar Gacem. Les films « Rêve » 
d’Omar Belkacemi et « Chronique 
des années de braise » de Mohamed 
Lakhdar-Hamina complèteront 
cette trilogie algérienne.
Depuis vingt deux ans, le Festival 
Cinémas du Sud, organisé par 
Regard Sud offre un panorama 
du cinéma contemporain du 
Maghreb et du Moyen-Orient, à 

travers des œuvres rares (fictions, 
documentaires) avec la présence 
exceptionnelle de leurs cinéastes et 
les invités.
Cette année, le festival s’offre 
une marraine d’exception en la 
présence de la productrice Dora 
Bouchoucha.

Nous espérons vous voir nombreux 
!
Plus d’infos prochainement ! 
Restez connectés !
Programmation :
[MERCREDI 27 AVRIL]
• 20h
Souad de Ayten Amin (Egypte, 

2020, 1h42)
En présence de Dora Bouchoucha 
(coproductrice du film et marraine 
du Festival)
[JEUDI 28 AVRIL]
• 18h15 Inédit
L’Automne des pommiers de 
Mohamed Mouftakir (Maroc, 
2020, 1h55)
En présence de l’acteur du film 
Ayoub Layoussifi
• 21h Inédit
Héliopolis de Djaffar Gacem 
(Algérie, 2020, 1h56)
En présence de Djaffar Gacem, 
Souliha Mallem (comédienne)
[VENDREDI 29 AVRIL]
• 16h15 Inédit
Farha de Darin J. Sallam (Jordanie, 
2021, 1h32)
En présence de Darin J. Sallam
• 18h30
Rêve d’Omar Belkacemi (Algérie, 
2021, 1h37)
En présence d’Omar Belkacemi
• 21h Avant-première

Costa Brava, Lebanon de Mouna 

AKL (Liban, 2021, 1h47)

En présence de Mounia Akl et 

Alba Fouché (programmatrice 

d’Eurozoom)

[SAMEDI 30 AVRIL]

• 15h Inédit

Notre fleuve…Notre ciel de 

Maysoon Pachachi (Irak, 2021, 

1h57)

En présence de Maysoon Pachachi 

et Irada Al-Jubori (coscénariste du 

film)

• 17h30 Inédit

Streams de Mehdi Hmili (Tunisie, 

2021, 2h02)

En présence de Mehdi Hmili

• 20h15

Chronique des années de braise 

de Mohammed Lakhdar-Hamina 

(Algérie, 1975, 2h20)

Sara Boueche

L’Université d’été est une 
formation de deux mois pour 
12 à 15 jeunes réalisateurs ou 
étudiants en cinéma souhaitant 
compléter leur formation et leurs 
connaissances techniques ainsi 
que perfectionner leur pratique du 
cinéma documentaire en France. 
Cette formation est organisée 
en partenariat avec le ministère 
de l’Europe et des Affaires 
étrangères depuis 1989.
Le programme s’étend sur 8 
semaines et demi (du mercredi 13 
juillet au vendredi 9 septembre 
2022 inclus )à raison de 5 jours 
de cours intensifs par semaine, 
et est organisé autour de la 
réalisation, par chaque stagiaire, 
d’un documentaire de création de 
5-10 minutes. Parallèlement aux 
rencontres liées au choix et à la 
conception des films, les stagiaires 
suivent 3 semaines de cours 
théoriques et pratiques incluant 
de nombreuses projections de 
films. Les semaines suivantes 
sont consacrées uniquement à 
la pratique de la réalisation du 
documentaire.
Première partie (3 semaines)
Les cours sont donnés par des 
intervenants réguliers de La 
Fémis, professionnels et anciens 
étudiants, sur les thématiques 
suivantes : l’écriture, la réalisation 
et le découpage en documentaire 
et ses conditions de production 
(rencontres avec des producteurs 
experts en matière de co-
productions et les responsables 
des Aides aux cinémas du monde 
et de la Fabrique du cinéma du 
Monde). Une mise à niveau 
technique par le biais d’ateliers 

pratiques de réalisation se déroule 
également lors de cette première 
partie. Ces ateliers peuvent avoir 
plusieurs formes en fonction 
des années : atelier « Pocket 
film » (filmer avec un téléphone 
portable), atelier « début / fin 
de journée », atelier « entendre 
le cinéma », atelier « Filmer le 
travail en 10 plans »…
De nombreux films sont projetés 
pour illustrer les cours ou donner 
lieu à analyse. En 2020 sont 
intervenus : Hassen Ferhani (Dans 
ma tête un rond-point, 143 rue du 
Desert), Martin Verdet (L’État 
des lieux sera dressé à 11h en 
présence de la femme du poète), 
David Dufresne (Un pays qui se 
tient sage), Julie Bertuccelli (La 
cour de Babel), Laurent Bécue-
Renard (Of Men and War).
Deuxième partie (5 semaines) : 
réalisation d’un documentaire
Chaque stagiaire réalise un film 
documentaire de 5-10 minutes 
environ et à cette fin, travaille 
sur les différentes phases de 
l’élaboration de son sujet : 

écriture, repérage, tournage, 
montage. Regroupés en équipes 
de 5, à tour de rôle, les stagiaires 
assurent les différents postes de 
travail (réalisation, image, son, 
montage…). Tout au long de cette 
partie, les stagiaires sont encadrés 
par des intervenants réalisateurs 
et monteurs.
La pratique courante de la langue 
française écrite, parlée, lue est 
obligatoire.
Anciens lauréats
TAHAR Zoulikha, Université 
d’été 2018
Zoulikha est une vidéaste, 
slameuse, poétesse et militante 
féministe algérienne. Elle est 
aussi connue sous son nom 
d’artiste « Toute fine ». En 2017, 
elle a réalisé un documentaire co-
réalisé avec Sam MB, La Rue, 
traitant du harcèlement de rue. Ce 
court métrage a été projeté dans 
plusieurs événements culturels 
et militants. Ensuite, elle a édité, 
avec la contribution de l’Institut 
Français d’Oran, un recueil de 
poésie Presque Deux en 2017 

puis l’a adapté en spectacle et 
l’a joué sur scène à Paris et à 
Annaba. En 2018, elle a travaillé 
avec le designer graphique 
franco-algérien Eddy TERKI 
et ensemble, ils ont monté une 
installation de Paris à Oran 
(dialogue entre deux rives) à 
l’Institut du monde arabe à Paris.
En parallèle, elle a cofondé deux 
collectifs : Awal et Tej Leryem.
KABBES Amine, Université 
d’été 2017
Amine est un réalisateur algérien, 
il est assistant réalisateur sur 
les films Enquête au paradis 
(2018), qui a remporté un prix 
au Berlinale 2017 et au FIPA 
2017, et Madame Courage (2019) 
de Merzak ALLOUACHE. Il 

est aussi le premier assistant 
réalisateur du film Abou Leila de 
Amin SIDI BOUMEDIENNE, 
produit par un ancien stagiaire 
de l’Université d’été, Fayçal 
HAMMOUM (cf infra).
HAMMOUM Fayçal, Université 
d’été 2015
Fayçal, à la fois producteur, 
réalisateur et monteur, a présenté 
son court métrage documentaire 
Vote off en première mondiale 
de la compétition internationale « 
Premiers films » du Cinéma du réel 
en 2017. Il a également produit 
le long métrage Abou Leila de 
Amin SIDI BOUMEDIENNE 
après avoir participé à l’atelier du 
festival de Locarno.

22 ème édition du Festival Cinémas du Sud 

L’Université d’été...une aubaine pour les artistes
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Ce n’est pas un salon 
de coiffure comme les 
autres. Une fois assis 

dans ce fauteuil, le miroir se 
transforme en un écran diffusant 
des vidéos de conversations entre 
des barbiers et leurs clients - tous 
des migrants.
Ce fauteuil fait partie d’un musée 
et d’une exposition consacrée 
aux entrepreneurs migrants au 
Royaume-Uni. Ce musée relate 
l’histoire de marques de migrants 
comme Deliveroo, fondé par un 
Taiwanais. l’entrepreneur frustré 
par le manque d’options pour 

dîner lorsqu’il travaillait tard. 
D’autres belles histoires comme 
celle de Karen Arthur. Créatrice 
de mode pour sa propre marque, 
elle a confectionné une robe pour 
l’exposition qui allie ses origines.
Karen Arthur utilise la mode pour 
faire passer des messages contre 
le racisme. Pour elle, la culture 
doit voyager dans le temps et 
parmi les différentes époques.
C’est important pour moi en tant 
que femme noire, en tant que 
femme noire plus âgée, c’est 
important pour moi de faire 
comprendre aux gens que je ne 

suis pas invisible, que je ne suis 
pas sur le point de disparaître. Et 
il est important de reconnaître, la 
contribution que des gens comme 
mes parents et beaucoup de 
parents de migrants ont apporté 
à ce pays.
Le Migration Museum a été 
fondé par Barbara Roche, qui a 
été la première à plaider en faveur 
de la création d’un musée des 
migrations en Grande-Bretagne, 
il y a près de 20 ans, après avoir 
été ministre britannique de 
l’immigration.

Nouvelle série d’anthologie 
d’Apple TV, Roar présente des 
contes féministes. Par épisode 
de 30 minutes, la série aborde 
différents thèmes autour des 
femmes, leurs expériences, 
la culpabilité des mères, les 
relations abusives, mais aussi 
les femmes trophées, dans un 
univers décalé.
«J’aime le concept de ces 
histoires courtes qui ressemblent 
à des contes et qui permettent de 
comprendre quelque chose que 
les femmes doivent traverser, ont 
traversé ou traversent encore», 
explique l’actrice Cynthia Erivo.
«Mais elles le mettent en place de 
manière si cool, si intéressante, et 
ces manifestations physiques qui 

se produisent, que ce soit presque 
littéralement assis sur une 
étagère si on parle d’une femme 
trophée ou que l’on renvoit son 
mari, comme on fait un retour au 
magasin. Ou encore ces sortes de 
marques de morsure sur sa peau, 
la façon dont les événements 
réels dans les conversations que 
l’on a se montrent dans la vie 
réelle. C’est vraiment, vraiment 
cool.»
Nicole Kidman, Cynthia Erivo, 
Alison Brie, Issa Rae et Merrit 
Wever ont été choisies comme 
têtes d’affiche de la série.
«En tant que femmes, je peux dire 
que nous sommes des êtres très 
complexes, et je pense que cette 
série reflète cela, c’est un regard 

sur l’expérience féminine, et 

elle incarne vraiment cela à tout 

égard, même dans la façon dont 

les épisodes sont construits», 

continue Alison Brie.

«Je pense que chaque épisode 

a un peu de comédie et mon 
épisode, peut-être même plus 
que les autres. Et pourtant, ces 
thèmes sont si sombres. Et c’est 
un peu comme une cuillère de 
sucre qui aide à faire passer le 
médicament. Vous savez, c’était 
un tour de passe-passe amusant 
du genre : ‘Regardez ces choses 
qui brillent et puis pensez à ça’».
La série révèle des femmes 
ordinaires, dans des mises 
en scène extraordinaires, le 
tout produit par la société de 
production de Nicole Kidman. 
Roar sera à suivre sur la 
plateforme Apple TV à partir du 
15 avril.

Trois ans après l’incendie qui l’a 
dévastée, Notre-Dame de Paris a 
retrouvé sa blancheur d’origine 
grâce au travail quotidien d’une 
armée d’artisans au coeur d’une 
forêt d’échafaudages pour sa 
réouverture toujours prévue en 
2024.
«Le dépoussiérage et le 
nettoyage intérieurs des 

voûtes, des murs et du sol» 
qui devrait s’achever sous peu, 
tout comme la préparation des 
voûtes à leur reconstruction, 
«ont redonné à la cathédrale 
sa blancheur originelle», 
se félicite l’établissement 
public chargé du chantier de 
restauration, à quelques jours du 
3e anniversaire de l’incendie qui 

aura lieu vendredi. 
Avant l’incendie, la cathédrale 
accueillait près de 12 millions 
de visiteurs, 2 400 offices et 150 
concerts par an.
Le 15 avril 2019, un gigantesque 
incendie a ravagé ce chef 
d’oeuvre de l’art gothique, 
provoquant l’effondrement de sa 
charpente, de sa fameuse flèche, 
de son horloge et d’une partie 

de sa voûte, ravagées par les 
flammes, sous le regard médusé  
de millions de personnes à 
travers le monde.
Le trou béant laissé dans 
l’édifice a fait place à une forêt 
d’échafaudages qui recouvrent 
aussi ses flancs.
Le chantier titanesque a 
commencé dès avril 2019 par 
la «sécurisation» de l’édifice 

(cintrage des 28 arcs-boutants, 
démontage de l’échafaudage qui 
entourait la flèche, déblaiement 
des gravats, dépollution des 450 
tonnes de plomb partiellement 
vaporisé dans l’atmosphère...). 
Une «étape majeure» sous haute 
sécurité qui s’est achevée à l’été 
2021, pour un coût global de 
151 millions d’euros.
La catastrophe avait suscité 
un élan de générosité sans 
précédent, avec près de 844 
millions d’euros de dons 
recueillis auprès de 340 000 
donateurs de 150 pays à ce 
jour, selon l’établissement 
public chargé du chantier de 
restauration.
Parallèlement aux travaux 
en cours dans la cathédrale, 
des travaux de restauration se 
poursuivent dans des ateliers de 
métiers d’art partout en France.

L’histoire d’entrepreneurs migrants au musée à Londres

Roar 

série de femmes ordinaires dans des univers extraordinaires

Trois ans après l’incendie, Notre-Dame de Paris
 retrouve progressivement sa beauté
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Chris Rock ne s’exprimera fina-
lement pas sur La Gifle de Will 
Smith. En tout cas tant qu’il n’a 
pas été « payé ». L’humoriste 
avait révélé au lendemain des 
Oscars qu’il finirait par évoquer 
le sujet dont tout Hollywood 
parle, mais qu’il n’était pas 
encore prêt à le faire. Apparem-
ment, il va encore avoir besoin 
de temps pour méditer sur la 
question, puisque comme il l’a 
annoncé dans un nouveau spec-
tacle de stand-up, il a quelques 
exigences avant de dire tout ce 
qu’il pense.
« Je vais bien, j’ai tout un spec-
tacle à faire, et je n’en parlerai 
pas tant que je ne serai pas payé. 
La vie est belle. J’ai récupéré 
mon ouïe depuis peu », a-t-il 

lancé à un public hilare à Palm 
Springs, d’après le Desert Sun. 
S’il n’a pas parlé de La Gifle, il 
s’est en revanche attaqué à Hi-
lary Clinton, aux Kardashian, et 
Meghan Markle, entre autres.
Belle vie
Chris Rock a raison de profiter 

de ce moment spécial dans sa 
carrière : il n’a jamais vendu au-
tant de billets de ses spectacles 
que depuis le show des Oscars, 
d’après le site Insider. D’autant 
plus que le public, qui attend 
sans doute avec impatience qu’il 
s’exprime enfin, ne lui tient pas 

rigueur de préférer prendre le 
temps avant de tout balancer.
Difficile cependant de savoir ce 
que le comique entend par « être 
payé ». Chris Rock a-t-il l’inten-
tion d’attendre qu’une chaîne 

de télévision ou un service de 

streaming le paie pour diffuser 

le spectacle de stand-up dans le-

quel il parlera de son clash avec 

Will Smith ? Mystère…

Ace Ventura pourrait revenir 
dans de nouvelles aventures. Jim 
Carrey en a en tout cas envie, 
mais l’acteur, qui a récemment 
révélé qu’il ne comptait pas 
poursuivre sa carrière à part si 
une occasion unique se présen-
tait, a posé une condition surpre-
nante. Un réalisateur… et pas 
n’importe lequel !
« À moins qu’un génie, un 
réalisateur, un auteur, ne 
vienne me voir avec une vision 
complètement nouvelle de ce 
qui se passe – par exemple, si 
Christopher Nolan venait me 
voir et me disait : «Je veux faire 
d’Ace Ventura un vrai film, et je 
veux faire quelque chose de plus 
intéressant», alors je l’écouterais 
peut-être », a-t-il confié à E! 
Online, avant de poursuivre : 
« Au bout d’un certain temps, 

il n’y a plus une seule cellule 
dans votre corps qui est cette 
personne, alors vous finissez 
par imiter ce que vous faisiez 
dans le passé, et l’inspiration 
originale n’est plus là ».
Le domaine des rêves
L’acteur est aujourd’hui 
très loin des préoccupations 
hollywoodiennes et dans 

l’entretien, il détaille un peu 
ce qui l’anime. « Ma vision est 
maintenant davantage axée sur 
le domaine spirituel des rêves. 
Je veux apprendre à rester dans 
un état de conscience élargi tout 
en étant capable de faire face 
au monde et de me replonger 
dans cette petite boîte qu’on 

appelle «Jim Carrey» qui me 
permet de trouver des points 
communs avec d’autres unités 
humaines…», a-t-il lancé.
Reste donc à Christopher Nolan 
de se résoudre à réaliser un 

nouveau volet des aventures 
du détective amoureux des 
animaux… Pas sûr que le 
cinéaste souhaite sortir Jim 
Carrey de son « domaine des 
rêves ».

Nirvana, Soundgar-
den, Pearl Jam… Ces 
groupes sont deve-

nus emblématiques d’une 
époque (les années 90), d’une 
ville (Seattle) et d’un genre (le 

grunge). Trois membres de ces 
formations cultes ont compo-
sé un nouvel album, annonce 
Pitchfork, préparé dans le secret 
le plus total, et baptisé juste-
ment… 3rd Secret, comme le 

nom de ce nouveau groupe.
Krist Novoselic, bassiste de Nir-
vana, Kim Thayil, guitariste de 
Soundgarden, et Matt Cameron, 

batteur de Pearl Jam, ont recruté 
les talents de deux chanteuses, 
Jillian Raye et Jennifer Johnson.

Indépendants

Le «supergroupe» a enregis-
tré l’album en trois sessions 
(comme par hasard) et s’est of-
fert les services de Jack Endino, 
un des producteurs les plus my-
thiques du grunge. 3rd Secret a 
enregistré son album en toute in-
dépendance et pour le moment, 
il n’est disponible que sur les 
plateformes de téléchargement 
ou de streaming et sur le site du 
groupe.
Pour les fans de Nirvana, Sound-
garden et Pearl Jam, il ne faut 
pas s’attendre à écouter unique-
ment un revival grunge, puisque 
ces musiciens éclectiques ont 
décidé d’élargir leurs horizons, 
comme le prouve l’écoute des 11 
titres de ce premier essai.

Chris Rock affirme qu’il ne parlera pas de La Gifle
 avant d’être « payé »

Jim Carrey veut bien refaire un film « Ace Ventura »…

Les membres de Nirvana, Sound Garden et Pearl Jam 
sortent un album surprise
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Seize (16) éléments de 
soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés 

par des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) dans 
des opérations distinctes à travers 
le territoire national, durant la 
semaine dernière, selon un bilan 
opérationnel publié mercredi 
par le ministère de la Défense 
nationale (MDN).
«Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
ont arrêté (16) éléments de 
soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes 
à travers le territoire national», 
souligne le bilan.
Selon la même source, «des 
tentatives d’introduction de 
grandes quantités de drogues 

à travers les frontières avec le 
Maroc, s’élevant à 9 quintaux 
et 13 kilogrammes de kif 
traité» ont été déjouées par 
des détachements combinés de 
l’ANP, en coordination avec les 
différents services de sécurité au 
niveau des territoires des 2e et 3e 
Régions militaires, qui ont arrêté 
également 17 narcotrafiquants 
durant cette période allant du 6 au 
12 avril 2022.
«Seize (16) autres narcotrafiquants 
ont été arrêtés en leur possession 
64 kilogrammes de la même 
substance ainsi que 97370 
comprimés psychotropes lors de 
diverses opérations exécutées 
à travers les autres Régions 
militaires» dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité organisée et 
«en continuité des efforts intenses 

visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays», 
ajoute la même source.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, In Guezzam, Djanet 
et Tindouf , des détachements 
de l’ANP «ont intercepté 56 
individus et saisi 12 véhicules, 83 

groupes électrogènes, 53 marteaux 
piqueurs, deux (02) détecteurs de 
métaux, des quantités d’explosifs 
et des outils de détonation, outre 
des équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite», 
tandis que «deux (02) individus 
ont été arrêtés en possession 

de deux (02) fusils de chasse à 
Tébessa et El-Oued».
Dans le même contexte, les 
Garde-frontières «ont déjoué 
des tentatives de contrebande de 
grandes quantités de carburants 
s’élevant à 71311 litres à Tébessa, 
El-Tarf, Souk Ahras, Bordj Badji 
Mokhtar et El-Oued, alors que 
45 immigrants clandestins de 
différentes nationalités ont été 
arrêtés à Béchar, El-Ménéa, 
Tlemcen et In Amenas».
Ces opérations exécutées par des 
unités et des détachements de 
l’ANP «ont abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces armées à travers tout 
le territoire national», souligne la 
même source.
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ANP :

16 éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés 
en une semaine

Les services de la Sûreté 
nationale ont saisi au 
niveau de la capitale et de 

plusieurs wilayas une quantité de 
1243 tonnes de bananes destinées 
à la spéculation, indique mardi 
un communiqué des mêmes 
services.
«Dans le cadre des efforts fournis 
par les forces de police pour 
protéger l’économie nationale et 
lutter contre la spéculation sur 
les marchandises et les denrées 
alimentaires, les services de la 
Sûreté nationale ont réussi, en 
début de semaine, à saisir 1243 
tonnes de bananes au niveau 

des wilayas d’Alger, Blida, 
Boumerdès et Chlef, qui étaient 
destinées à la spéculation», a 
précise la même source.
«Les opérations de saisie 
ont été effectuées suite à 
l’exploitation d’informations 
obtenues par les services de 
police, ce qui a nécessité des 
perquisitions inopinées au 
niveau des chambres froides et 
des entrepôts dans les wilayas 
précitées, après l’obtention d’un 
mandat de perquisition délivré 
par les autorités judiciaires 
territorialement compétentes», 
ajoute le communiqué.

«Les spéculateurs ont recouru 
à un stratagème pour échapper 
à la vigilance des autorités de 
contrôle consistant à stocker 
délibérément les quantités 
saisies au niveau des chambres 
froides pour les maintenir dans 
un état de maturité précoce et les 
commercialiser ultérieurement à 
des prix exorbitants», souligne le 
même communiqué.
Des dossiers judiciaires ont 
été élaborés contre sept (07) 
contrevenants avant leur 
présentation aux juridictions 
territorialement compétentes.

1243 tonnes de bananes destinées à la spéculation 
saisies dans plusieurs wilayas

Plus de 2 quintaux de kif 
traité ont été saisis par 
le Service central de 

lutte contre le trafic illicite des 
stupéfiants (SCLTIS) à l’issue 
du démantèlement d’un réseau 
criminel spécialisé dans le trafic 
international de drogues à partir 
du Maroc, a indiqué, lundi, un 
communiqué de la Direction 
générale de la sûreté nationale 
(DGSN).
«Après 8 mois seulement de sa 
mise en service, le SCLTIS a 
traité, la semaine dernière une 
affaire qualitative consistant en 
le démantèlement d’un groupe 
criminel spécialisé dans le 
trafic international de drogues 
activant entre les wilayas d’El-

Bayadh et Béchar à partir du 
Maroc».

«L’opération qui s’est déroulée 
sous la supervision du 

procureur de la République, 
près le tribunal d’El-Abiodh 

Sidi Cheikh (W. El-Bayadh) 
a permis au Service central de 
saisir une quantité importante 
de kif traité estimée à 2 quintaux 
et 3,75 kg, avec l’arrestation 
du principal instigateur âgé de 
33 ans et issu de la wilaya de 
Bordj Badji Mokhtar», précise 
la même source.
«La poursuite de l’enquête a 
permis d’identifier les autres 
membres du réseau en état de 
fuite, alors que l’accusé a été 
placé en détention préventive 
pour le crime d’importation, 
transport, possession et trafic 
illicite de drogues dans le 
cadre d’une bande criminelle 
organisée», conclut le 
communiqué.

Saisie de 2 qx de kif et démantèlement d’un réseau 
de trafic international de drogues


